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Taxa de desocupação no país volta a 
subir, após quedas seguidas, para 6,5% 
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Emendas farão 

STF trabalhar 

virtualmente 

durante a folia
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O carnaval chegou, mais uma vez, e com ele, 

além dos desfi les das escolas de samba na 
Sapucaí, a cidade do Rio está repleta de blocos 
e megablocos para todos os gostos e públicos. 

Os tradicionais Cordão da Bola Preta, Osquestra 

Voadora, Sargento Pimenta, Carmelitas, Banda de 

Ipanema, entre tantos outros, prometem arrastar 

multidões pelas ruas cariocas.

Ministros tem até a quarta-feira de 
cinzas para referendar posição de 
Dino no plenário online da Corte 
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CCR estima 780 mil veículos na Dutra no feriado
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Decisão judicial que aponta pos-
siblidade de renovação para conces-
são da BR-040, foi divulgada pela 
Triunfo Participações e Investimen-
tos (TPI) e a coligada Concer.

Contrato de 
concessão da 
Concer pode 
ser renovado  

Teleférico 
do Alemão 
transportará 
10 mil pessoas

Vale do Café 
terá corredor 
turístico e 
cultural

Hamilton impressiona 
Ferrari nos testes da F1
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O carnaval de rua do Rio é sucesso
Divulgação
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CBMERJ 
lança ação de 
prevenção a 
afogamentos

A Secretaria de Turismo e Cultu-
ra de Barra do Piraí sediou a reunião 
que planeja o Corredor Turístico e 
Cultural: Ipiabas/Conservatória, 
dois destinos do Vale do Café.
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Atleta de 
Petrópolis no 
Taekwondo 
brasileiro

Áustria exclui extrema-
direita em coalizão
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Imagem do ensaio técnico 

da Mangueira, que vai 

mostrar a infl uência do 
povo bantu ainda se faz 

presente no Brasil de hoje

2 º  C A D E R N O

 

Com as bênçãos de Milton Nascimento, a 
Portela fecha na madrugada de quarta o 
desfi le das escolas samba do Grupo Especial. 
Temas ligados à brasilidade e à herança cultural 
afrobrasileira dominam os enredos das escolas. 
O Correio publica caderno especial com esses 
enredos e as letras dos sambas desta festa em 
que o Brasil se vê na avenida com suas cores, 
ritmos, movimento e poesia.

FERNANDO MOLICA

Enredo da 
camarotização 
do Sambódromo

PÁGINA 3

DRUMMOND

Inesquecível 
senador Gilberto 
Marinho

PÁGINA 2
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: BAGÉ É PALCO DE NOVAS BRIGAS POLÍTICAS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 27 de fevereiro de 
1930 foram: Nova crise política na 
França com a não aprovação da Câ-

mara da equipe ministerial de Chau-
temps, que não aceitará mais fazer 
uma nova composição. Movimento 
revolucionário em Santo Domingo 

toma grandes proporções. Bagé foi 
palco de grandes acontecimentos de 
violência entre partidários da Alian-
ça e do Governo Federal. 

HÁ 75 ANOS: ZONA ORIENTAL DA ALEMANHA, UMA NOVA URSS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 27 de fevereiro 
de 1950 foram: Secretário-Geral 
da ONU age para acabar com os 

impasses do Conselho de Seguran-
ça. Zona oriental da Alemanha no 
rumo da ditadura ao estilo da URSS. 
Truman recebe Li Tsun-Yen nos 

EUA, na condição de presidente em 
exercício da China Nacionalista. Se-
nado Federal continua sem quórum 
para votações. 

Este mês marca os 40 anos da 
morte do senador Gilberto Mari-
nho, uma das grandes fi guras da 
política do Rio de Janeiro.

Nascido no Rio Grande do Sul, 
em Pelotas, abraçou a carreira mili-
tar, foi professor do Colégio Militar 
de Porto Alegre, vindo para o Rio 
de Janeiro, onde exerceu funções 
de confi ança desde muito jovem, 
ingressando no gabinete do presi-
dente Dutra. Em 1958, chegou a 
general de brigada. Em 1947, foi 
eleito suplente de senador e depois, 
em 1954 e 1962, eleito para dois 
mandatos. Entre 1968 e 1970, foi 
presidente do Senado, quando mos-

trou que habilidade e solidariedade 
facilitam o exercício da dignidade. 
Senador da Arena, apoiou o regime, 
mas reagiu com outros companhei-
ros, como Daniel Krieger e Dinarte 
Mariz, sobre o fechamento do Con-
gresso no AI-5, o que julgava não 
poder deixar de fazer, pela função 
exercida naquele momento.

Esse notável homem público 
foi dedicado ao mandato, em espe-
cial nas suas passagens pela Comis-
são de Relações Exteriores. Integrou 
mais de uma vez a delegação do Bra-
sil na Assembleia Geral da ONU.

Homem bem relacionado em 
todos os segmentos da cidade, foi 

por muitos anos diretor do Museu 
de Arte Moderna do Rio de Janei-
ro, tendo também exercido fun-
ções no setor privado. Foi diretor 
da Light, empresa que se confun-
dia com a cidade e o estado.

Gilberto Marinho era um típi-
co pessedista, partido a que perten-
ceu até ser extinto, mas cujo espírito 
conciliador, austero, ponderado 
conservou. Formou num grupo de 
notáveis da Câmara Alta, além dos 
citados, com Arnon de Melo, Caia-
do de Castro, eleito com ele em 54 
no então Distrito Federal, Rui Car-
neiro, Luís Viana Filho, Petrônio 
Portela, Filinto Müller e outros.

O Rio de Janeiro, tanto o an-
tigo Distrito Federal e o Estado 
da Guanabara, teve uma presença 
muito expressiva no Senado. Além 
da eleição, em 54, de Gilberto e 
Caiado, em 58, foi eleito Afonso 
Arinos, em 62, Gilberto Marinho, 
reeleito, com Aurelio Vianna, um 
evangélico socialista que vinha da 
bancada federal de Alagoas. De-
pois, Darcy Ribeiro, Nelson Car-
neiro, Benjamin Farah, Danton 
Jobim e, no antigo estado, Amaral 
Peixoto, Miguel Couto Filho e 
Vasconcelos Torres.

Político e brasileiro a ser lem-
brado com respeito.

Aristóteles Drummond

Inesquecível senador Gilberto Marinho

Opinião do leitor

Teatro mágico

Na minha opinião, o carnaval do Rio de Janei-

ro, com o desfi le das escolas de samba do Grupo 
Especial, me seduz é cheio de multiculturalida-
de e interculturalidade! Carnaval este, que re-
trata a realidade brasileira. O carnaval da cidade 
maravilhosa é um verdadeiro teatro mágico!

José Ribamar Pinheiro Filho

Brasília - Distrito Federal

Porto do Rio se destaca, 
ao exibir alta de 39,7%

Um fi m de semana 
para fi car na história

EDITORIAL

Devido à contribuição 
‘decisiva’ da carga conteineri-
zada – correspondente a 11,8 
milhões de toneladas, com au-
mento anual de 60,1% – o Por-
to do Rio de Janeiro movimen-
tou 15,4 milhões de toneladas 
em 2024, o que representa um 
acréscimo de 39,7%, ante o ano 
anterior, a maior movimenta-
ção de cargas verifi cada, desde 
2010.  No mesmo comparati-
vo anual, a movimentação de 
contêineres (TEU), ao atingir 
a marca histórica de 1,2 milhão 
de TEU, cresceu 70%.

Segundo a PortosRio – au-
toridade portuária responsável 
pela gestão dos portos públicos 
do Rio de Janeiro, Itaguaí, Ni-
terói e Angra dos Reis – a mo-
vimentação do setor no estado 
atingiu um recorde histórico 
em 2024, ao movimentar 76,2 
milhões de toneladas de cargas, 
uma alta de 13,9% ante 2023. 

Para a Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (An-
taq), o resultado, o maior desde 
o início da série histórica em 
2010, atesta a recuperação ro-
busta do setor portuário no pe-
ríodo pós-pandemia. Somente 
o Porto de Itaguaí, considerado 
o maior porto público do país, 
em movimentação, foram regis-
tradas 60,7 milhões de tonela-

das em 2024, avanço de 8,8% 
para 2023.

Por setores, o grande des-
taque foi o minério de ferro, 
com movimentação de 54,1 
milhões de toneladas, a maior 
em dez anos, correspondente 
a um aumento anual de 6,8%, 
além de responder por 13,6% 
do volume nacional de minério 
de ferro exportado por via ma-
rítima, o que representa a quase 
totalidade da exportação dessa 
commodity pelos portos públi-
cos organizados do país.

O diretor-presidente da 
PortosRio, Francisco Martins, 
acentuou que “nosso foco em 
aprimorar a infraestrutura por-
tuária e aumentar a movimenta-
ção de cargas tem sido priorida-
de. Superamos as projeções em 
cerca de 8,5% e confi amos que 
o ritmo de crescimento se man-
terá ao longo do ano, refl etindo 
a capacidade e o potencial dos 
nossos portos e terminais”.

Em números, em 2024, a 
PortosRio consolida sua posi-
ção no cenário portuário nacio-
nal, ao movimentar:

*16,1% da operação dos 
portos públicos organizados do 
Brasil;

*5,8% do setor portuário 
brasileiro, incluindo os Termi-
nais de Uso Privado (TUPs).

O Brasil vai viver um fi m de 
semana que tem tudo para fi car 
marcado na história do país 
como um dos mais felizes de 
todos os tempos.

Além dos desfi les de Carna-
val por todo o Brasil, com des-
taque para o Carnaval carioca, 
conhecimento mundialmente 
como o ‘Maior espetáculo da 
Terra’, os blocos e desfi les vão 
arrastar multidões para as ruas 
no país inteiro. A folia é garan-
tida para todas as idades!

No aspecto desportivo, o 
Rio de Janeiro viverá os ‘jogos 
de ida’ das semifi nais do Cam-
peonato Carioca, com direito a 
Vasco x Flamengo, o ‘Clássico 
dos Milhões’, que arrasta duas 
das cinco maiores torcidas do 
Brasil para o Estádio Olímpico 
Nilton Santos ou para a frente 
das TVs pelo país e pelo mun-
do. Pela outra chave, Flumi-
nense e Volta Redonda se en-
frentam em um jogo que pode 
surpreender.

Mas o grande destaque mes-
mo é a cerimônia do Oscar, que 
acontece neste domingo (2). 
Pela primeira vez na história, 
o Brasil conquistou três indi-
cações em uma única edição, 
incluindo a inédita indicação a 
Melhor Filme.

O Brasil vai parar para ver 
se ‘Ainda Estou Aqui’ vai con-
quistar os prêmios de Melhor 
Filme, Melhor Filme Interna-
cional, e se a querida Fernanda 
Torres vai ‘vingar’ sua mãe, Fer-
nanda Montenegro, trazendo 
para casa o Oscar de Melhor 
Atriz. E há grandes chances. 
Pode ser que o Brasil enfi m 
quebre esse incômodo tabu de 
nunca ter vencido um Oscar.

Fato é que o Brasil viverá 
uma grande festa neste fi m de 
semana, independentemente 
dos resultados de carnaval, Os-
car e futebol.

E como de costume, o Rio 
de Janeiro está de braços aber-
tos para acolher essa festa.

As novidades no mundo da 
inteligência artifi cial são pratica-
mente diárias. Agora, é a vez do 
Sora, para os que têm assinatura 
paga do ChatGPT nos Estados 
Unidos. Poderá criar vídeos de até 
20 segundos e oferecer múltiplas 
variações desses clipes.

Dá para criar até 500 vídeos 
em velocidade acelerada. A tecno-
logia pode ser usada na produção 
cinematográfi ca. O Sora tam-
bém inclui uma opção chamada 
Storyboard, que permite ao usuá-
rio escrever o que deseja em dife-
rentes momentos do vídeo.

As inovações não param aí. 

O Senado da República aprovou 
regulamentação de sistemas de 
IA, em que se prevê o pagamento 
de titulares de direitos autorais. 
Foram quase dois anos de inten-
sos debates. Agora, será a vez da 
Câmara dos Deputados. Procu-
ra-se fomentar o acesso a bens e 
serviços, com exceções para  bens 
e serviços e o estímulo ao uso por 
instituições científi cas e de pes-
quisas, bem como museus, arqui-
vos públicos e bibliotecas, o que é 
um dado extremamente positivo, 
no trato da matéria.

É preciso fi car claro que os pro-
jetos não tenham fi ns comerciais.

Espera-se que a IA iguale ou 
supere a presença humana. Há 
uma versão de que isso pode acon-
tecer até o ano próximo, quando 
teremos a implantação do que se 
denomina de superinteligência. É 
quando teremos a implantação de 
serviços que terão características 
de originalidade.

Nem todos os países estão 
gabaritados a operar com a IA.  
Cerca de 65% estão qualifi cados 
para esse uso, mas é necessário um 
arcabouço jurídico. Mas quanto 
mais as pessoas entendem os me-
canismos da IA, mais identifi cam 
os seus riscos. De todo modo, te-

me-se que a tecnologia aprofunde 
indesejáveis desigualdades. Ma 
o uso da IA em campanhas polí-
ticas já é uma realidade. De todo 
modo, é arriscado trabalhar com 
esses direitos humanos, no centro 
dessa revolução tecnológica.

Pesquisas recentes provam que 
apenas 28% dos países latino-ame-
ricanos estão preparados para tra-
balhar com essa tecnologia.

*Escritor e educador. 
Membro da Academia 

Brasileira de Letras e Doutor 
em Educação pela Universidade 

Santa Úrsula

Arnaldo Niskier*

Vídeos com IA

A amizade, em sua essência, é 
um dos pilares mais sólidos para 
a construção de uma vida emocio-
nalmente equilibrada e mental-
mente saudável. Mais do que uma 
simples conexão entre indivíduos, 
a verdadeira amizade é um espaço 
de aprendizado mútuo, onde as di-
ferenças são celebradas, as limita-
ções são compreendidas e os pon-
tos fortes são potencializados. A 
convivência coletiva com pessoas 
diferentes ensina, a cada um, que 
todos nós temos fragilidades e po-
tencialidades, e que só unidos po-
demos superar os desafi os da vida.

Nesse sentido, a amizade se re-
vela como uma força transforma-
dora, capaz de nos ensinar a arte 
da escuta atenta, da empatia e da 
colaboração, elementos essenciais 
para a prosperidade humana. Em 
resumo, a amizade genuína permi-
te que, juntos, possamos superar os 
desafi os da vida, construindo rela-
ções pautadas na “escutatória” e na 
valorização do outro.

A sensibilidade cronista de Ru-
bem Alves cunhou o termo “escuta-
tória” para defi nir a capacidade de 
escutar genuinamente o outro, não 
apenas com os ouvidos, mas com o 
coração. Essa escuta atenta é a base 
da verdadeira amizade, pois é a par-
tir dela que nos conectamos pro-
fundamente com os anseios, medos 
e sonhos do amigo. Ao escutar, 
aprendemos a enxergar o mundo 
por outras perspectivas, ampliando 
nosso repertório emocional e inte-
lectual. A amizade, portanto, não 
é uma relação autoritária, em que 

um busca dominar o outro, mas sim 
uma parceria que respeita a indivi-
dualidade de cada um.

Os amigos desejam que cada 
um se desenvolva à sua maneira, 
tornando-se protagonistas de sua 
própria história. Os verdadeiros 
amigos não querem moldar ou 
dominar uns aos outros, mas sim 
encorajar a autenticidade e apoiar 
o crescimento mútuo. Essa liber-
dade é fundamental para a sanida-
de mental, pois nos permite cres-
cer sem medo de julgamentos ou 
cobranças excessivas.

A convivência com as diferen-
ças é um dos maiores ensinamentos 
que a amizade proporciona. Ao nos 
relacionarmos com pessoas que 
pensam e agem de forma distinta 
da nossa, aprendemos a rir dos pró-
prios obstáculos e a encará-los como 
oportunidades de crescimento cole-
tivo. A amizade nos ensina que não 
precisamos ser perfeitos, mas que 
podemos ser completos na medida 
em que nos apoiamos mutuamente.

Celebrar as conquistas dos ami-
gos, por exemplo, é um exercício de 
generosidade que nos lembra que 
a verdadeira prosperidade não está 
nos bens materiais, mas na riqueza 
dos afetos que cultivamos. A paz in-
terior e a sensação de pertencimen-
to são frutos dessa rede de apoio, 
que nos sustenta nos momentos de 
difi culdade e nos alegra nas horas 
de felicidade. Ou seja, a amizade 
também desempenha um papel 
fundamental na superação das di-
fi culdades cotidianas. Ao conviver 
com diferenças, aprendemos a rir de 

nossos próprios desafi os, a celebrar 
as conquistas dos amigos e a com-
preender que a prosperidade real 
não se mede pelos bens materiais, 
mas sim pela rede de afetos que 
nos sustenta. A verdadeira prospe-
ridade reside na paz e na amizade, 
elementos que nos fortalecem e nos 
tornam mais resilientes.

Além disso, a amizade é um 
terreno fértil para a criatividade. 
Quando estamos abertos e desar-
mados para novos pontos de vista, 
permitimos que ideias inovadoras 
surjam a partir do diálogo e da 
troca de experiências. Ao escutar 
o outro e dar protagonismo às 
suas ideias, nos tornamos mais 
fl exíveis e criativos, capazes de en-
xergar soluções que, sozinhos, tal-
vez não conseguiríamos vislum-
brar. Quando nos abrimos para 
novos pontos de vista, escutamos 
e valorizamos o outro, enriquece-
mos nosso repertório intelectual 
e emocional. Esse intercâmbio de 
ideias nos permite aprender novas 
habilidades, ensinar aquilo que sa-
bemos e criar juntos.

A amizade, nesse sentido, fun-
ciona como uma festa de São João, 
em que cada um contribui com o 
que tem de melhor: alguns trazem 
a alegria da música, outros o sabor 
da comida típica, e todos, juntos, 
criam uma atmosfera de celebração 
e união, com muito bolo de fubá, 
pamonha, quentão, vinho quente, 
café, sanfona e quadrilha... Assim 
como as fogueiras se acendem a 
partir das brasas umas das outras, as 
amizades se fortalecem na medida 

em que compartilhamos nossas lu-
zes e calor humano.

Além do mais, a amizade nos 
ensina que a vida não precisa ser vi-
vida de forma solitária. Transformar 
nossa “brasa” individual em uma 
“fogueira” coletiva é o grande de-
safi o e a grande beleza das relações 
humanas. A verdadeira amizade 
nos convida a sair de nós mesmos, 
a olhar para o outro com respeito e 
admiração, e a construir, juntos, um 
caminho de prosperidade e paz. Ela 
nos lembra que, no grande espetá-
culo da vida, todos temos um papel 
importante a desempenhar, e que 
é na comunhão com os outros que 
encontramos o sentido mais pro-
fundo da existência.

A amizade é mais do que um 
laço afetivo. É um princípio funda-
mental para a sanidade mental, para 
a criatividade e para a verdadeira 
prosperidade. Ela nos ensina a im-
portância da escuta, da empatia e da 
celebração mútua, tornando a vida 
um caminho mais leve, signifi cativo 
e repleto de aprendizados compar-
tilhados. Cultivar a amizade é, aci-
ma de tudo, um ato de amor pela 
vida e por nós mesmos.

*Defensor Público Federal 
formado em Direito pela 

USP, especialista em Direitos 
Humanos e Inclusão Social; 

mestre em Economia Política 
pela PUC/SP. Cientista político 

pela Hillsdale College e doutor 
em Economia pela Princeton 

University. Comendador 
cultural, escritor e professor

André Naves*
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  INÍCIO DAS ATIVIDADES 
- O ministro do Turismo e presi-
dente do Conselho da ONU Turis-
mo, Celso Sabino, estará no Rio, na 
próxima sexta-feira (7), para a ceri-
mônia de início das atividades do 
Escritório da ONU Turismo para a 
América Latina e Caribe. O evento 
acontece na Casa Brasil França, no 
Centro.

  NETO NA FECOMÉRCIO - O 
prefeito de Volta Redonda, Antonio 
Francisco Neto, do PP, participou de 
uma reunião na Fecomércio, no Rio, 
para prestar contas da parceria en-
tre o município e o órgão, incluin-
do as atividades desenvolvidas pelo 
Sesc. Neto foi junto com uma comi-
tiva formada por autoridades e repre-
sentantes de instituições. “Agradeço 
ao presidente da Fecomércio por nos 
receber e por acreditar em Volta Re-
donda”, afi rmou Neto.

 NOVAS APRESENTAÇÕES 
EM 2025 - O secretário de Cultu-
ra de Volta Redonda, Anderson de 
Souza, apresentou ao presidente da 
Fecomércio, Antonio Florencio de 
Queiroz Junior, um relatório com 
os resultados das ações realizadas, 
no ano passado, por meio do Sesc. 
Uma delas foi a festa de Réveillon. 
A outra fi cou por conta do aniver-
sário da cidade, em 17 de julho, 
e apresentações no Teatro Maes-
tro Franklin de Carvalho Jr. “Con-
seguimos sair de lá já com quatro 
apresentações fechadas para o tea-
tro, que acontecerão nos meses de 
março, abril, maio e junho, e que 
em breve serão divulgadas para a 
população”, frisou Anderson.

  FESTIVAL DAS JUVENTU-
DES - O secretário municipal da 
Juventude (Sejuv), Munir Fran-
cisco Filho, filho do deputado es-
tadual Munir Neto e sobrinho do 
prefeito Neto, e o subsecretário da 
past, Serginho Loureiro, anuncia-
ram boas notícias. A confirmação 
do 2º Festival das Juventudes, mar-
cado para agosto na Ilha São João. 
O evento será promovido pela Se-
juv com o apoio do Sesc-Rio.

  PRESENÇAS - O deputado es-
tadual Munir Neto, presente na re-
união, parabenizou o presidente 
da Fecomércio por renovar a par-
ceria e anunciar novas ações e pro-
jetos para benefi ciar a população 
de Volta Redonda. “Outra grande 
notícia que ouvimos do presiden-
te Antonio Queiroz foi que a com-
pra do terreno onde será construí-
da a nova sede do Sesc, em Volta 
Redonda, já foi 100% concretiza-
da, e em breve as obras começarão”, 
destacou Munir. Também parti-
ciparam da reunião o ex-deputa-
do Deley de Oliveira; o presiden-
te do Sicomércio-VR (Sindicato do 
Comércio Varejista de Volta Re-
donda), Levi Moreira; o assessor 
especial da prefeitura, Edson Al-
bertassi; e o diretor-presidente do 
Grupo Pançardes de Comunica-
ção, Luciano Pançardes.

PINGA-FOGO

A diminuição radical das frisas no 
Sambódromo poderia até virar enre-
do: “De abóbora a carruagem, a geral 
virou lounge de camarote”. Foto publi-
cada na capa da edição de ontem de O 
Globo comprova como, ao longo dos 
últimos anos, a Liesa, organizadora dos 
desfi les do Grupo Especial, ampliou os 
espaços mais caros da Marquês de Sa-
pucaí em detrimento dos hoje restritos 
cercadinhos para seis pessoas.

O engraçado é que, derramados às 
margens da pista, abarrotados, os tais 
lounges oferecem uma péssima visão 
do desfi le. Na inauguração do Sam-
bódromo, em 1984, esses espaços, 
nos setores 3 e 5, foram dedicados à 
geral, onde o público assistia de pé às 
apresentações. 

Em 19 de fevereiro daquele ano, 
reportagem do mesmo O Globo fri-

sava que a pouca inclinação do espaço 
— 30 centímetros entre as partes alta e 
baixa — prejudicaria a visão de quem 
não estivesse na primeira fi la. Os dois 
setores podiam, juntos, receber 15.056 
foliões. 

Em 1984, quem encarou a marato-
na de pé pagou, pelos valores de hoje, 
cerca de R$ 59,00 (Cr$ 4 mil na épo-
ca); em 2025, fi car por ali, também de 
pé, custa em torno de R$ 3,8 mil — o 
valor inclui comida e bebidas e permi-
te disputar cadeiras e poltronas na par-
te fechada dos camarotes. Mas a visão 
da pista é a mesma.

A geral — pensada por Darcy Ri-
beiro, então vice-governador — tinha 
um problema grave: ninguém aguen-
taria fi car tanto tempo de pé. Como 
outros equívocos de Oscar Niemeyer 
no projeto do Sambódromo, o setor 

acabou eliminado, teve o mesmo des-
tino dos inacreditáveis vãos entre as 
arquibancadas.

Ainda em 1984, outros espaços sob 
as arquibancadas — nos setores 4, 7, 
9 e 11 — abrigaram cadeiras de pista. 
O problema da pouca inclinação era o 
mesmo, mas a quantidade de público 
era muito menor nesses locais — entre 
720 e mil pessoas em cada um, o que 
permitia uma visão mais razoável do 
desfi le. Nesses locais, o ingresso mais 
barato fi cava, em valores de hoje, em 
torno de R$ 730,00.

Depois vieram as frisas. Dispostas 
em quatro fi las, representaram uma so-
lução para preencher aqueles espaços. 
Não oferecem as mordomias dos ca-
marotes, mas são bem mais confortá-
veis que as arquibancadas e deixam os 
espectadores ao lado das escolas.

Os ingressos também são caros, 
mas serviam de alternativa: para 
este ano, as que sobraram da fúria 
camarotizante custaram entre R$ 
1.250,00 por pessoa na fila A e R$ 
834,00 nas demais (este, valor bem 
próximo do cobrado pela cadeira de 
pista há 41 anos). 

Criadoras e senhoras do maior e 
mais deslumbrante de todos os espetá-
culos, as escolas de samba têm o direito 
de defi nir condições do palco e da pla-
teia. Mas é preciso levar em conta que 
o espaço, o Sambódromo, é público e 
os desfi les são subsidiados pela prefei-
tura e, em menor escala, pelo estado: 
são investimentos importantes para a 
cultura e para a economia do Rio.

A criação dos lounges multiplicou 
a capacidade dos camarotes, antes li-
mitados a espaços bem menores, am-

pliou a arrecadação de empresários, 
da Liesa, e, consequentemente, das 
escolas. Mas contribuiu para diminuir 
o espaço no Sambódromo de pessoas 
que amam o ritual e ampliou a presen-
ça daqueles que, uniformizados com as 
cores de seus privilégios, sequer recla-
mam de uma visibilidade ruim da pista 
— olham mais para as apresentações 
que acontecem no interior daqueles 
lugares reservados e caros. Uma baru-
lheira que com frequência vaza para 
fora daqueles espaços.

A camarotização do Sambódro-
mo atenta contra a própria história da 
festa, arranha um legado tão presente 
que faz com que centenas de milhares 
de pessoas se desloquem até o Centro 
para acompanhar os ensaios técnicos. 
Gente incapaz de fi car de costas para a 
pista e que se vê naquela procissão. 

Fernando Molica

O enredo da camarotização do Sambódromo

CM

Luciano 
em Brasília

O ex-procurador-geral de Justiça, 
Luciano Mattos, já está atuando em 
Brasília como Assessor de Relações 
Institucionais da Corregedoria Na-
cional do Ministério Público. Ele 
cuida da agenda da instituição e da 
interface com outros órgãos do MP 
brasileiro. 

Mattos atua em temas prioritá-
rios, como a violência doméstica, a 
educação infantil e disciplina dos 
membros do MP de todo Brasil. As 
atividades também incluem a resolu-
tividade e a unidade do MP. 

Além de PGJ por quatro anos, até 
17 de janeiro, Luciano Mattos foi 
presidente da Associação do Ministé-
rio Público do Rio em três mandatos.

CM

Divulgação/PMVR

O presidente do HotéisRIO, Alfredo Lopes (d) com o 
vereador Salvino Oliveira (e)

Da esq. para a dir., o diretor-presidente do 

Grupo Pançardes de Comunicação, Luciano 

Pançardes; o presidente do Sicomércio-VR, 

Levi Moreira; o secretário estadual de Turismo, 

Gustavo Tutuca; o prefeito de Volta Redonda, 

Antonio Francisco Neto; o secretário municipal 

de Cultura, Anderson de Souza; o presidente 

da Fecomércio, Antonio Florencio de Queiroz; o 

secretário da Juventude, Munir Francisco Filho; 

e o subsecretário da Juventude, Serginho Lou-

reiro, durante encontro no Rio

Os presidentes da Fecomércio RJ e do TJRJ, Antonio Florêncio (e) e 
Ricardo Couto (d), ao centro, com integrantes do tribunal e da federação

CM

Parceria entre 
Fecomércio RJ e TJRJ

Rede hoteleira entra no debate 
sobre plataformas de locação

O presidente da Fecomércio RJ, Antonio Florencio 
de Queiroz Junior esteve, na última quarta-feira (26), 
com o presidente do Tribunal de Justiça do Estado do 
Rio de Janeiro, desembargador Ricardo Couto. Na 
pauta, parcerias estratégicas entre o Sistema Fecomér-
cio RJ e o TJRJ.

Também participaram do encontro o presidente do 
TRE-RJ, desembargador Henrique Carlos de Andrade 
Figueira, o desembargador Elton Martinez Carvalho 
Leme e o presidente da Associação Comercial do Rio, 
Josier Vilar. 

O presidente do HotéisRIO, Alfredo Lopes, e o verea-
dor Salvino Oliveira (PSD) tomaram um café da manhã na 
quarta-feira (26). Na pauta, o Projeto de Lei de autoria do 
parlamentar, que regulamenta a atuação das plataformas de 
locação de curto prazo, como o Airbnb. 

A rede hoteleira é um dos setores afetados pela massifi -
cação do serviço promovido pelas Big Techs. O fenômeno 
é chamado de “hotelização” dos bairros residenciais.

Além de instituir a cobrança de tributos das platafor-
mas, combatendo a evasão fi scal, o projeto também restrin-
ge esse tipo de aluguel na orla, que já registrou problemas 
de segurança em prédios com unidades locadas por meio 
desses aplicativos.

Ex-PGJ, Luciano Mattos 

agora é Assessor de 

Relações Institucionais da 

Corregedoria Nacional do MP
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Afagos de Lula e Tarcísio 
não são fim da polarização
Presidente dividiu palanque com o governador de São Paulo

Por Karoline cavalcante

Em um ambiente de cordia-
lidade, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) destacou a 
importância da parceria com o 
governador de São Paulo, Tar-
císio de Freitas (Republicanos), 
ressaltando o papel estratégico 
das colaborações entre ambos.

Com grande probabilidade 
de serem os principais adversá-
rios nas eleições de 2026, Lula 
e Tarcísio subiram juntos no 
mesmo palanque na quinta-fei-
ra (27). Durante a cerimônia 
de lançamento do edital para a 
construção do túnel submerso 
Santos-Guarujá, Lula enfatizou 
que o governador está “fazendo 
história” com os projetos conjun-
tos e defendeu o diálogo como 
uma ferramenta fundamental 
para superar os desafios do país, 
mesmo entre políticos de dife-
rentes espectros ideológicos.

Alinhado à direita e sendo 
próximo ao ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL), o governador 
de São Paulo é cotado como 
um dos possíveis candidatos 
à Presidência nas eleições de 
2026, devido à inelegibilidade 
de Bolsonaro até 2030. Du-
rante o evento, Lula também 
aproveitou a oportunidade 
para fazer uma crítica velada 
ao ex-presidente.

Provocação
“Pode ficar certo de que o 

povo sabe o que está aconte-
cendo. Tem gente ao lado do 
Tarcísio que não gosta de vê-
-lo ao meu lado. E tem gente 
ao meu lado que não gosta de 
me ver ao seu lado. Mas pre-
cisamos entender que temos 
um único lado: o de atender 
bem o povo de São Paulo e 
do Brasil”, afirmou o presi-
dente. Em tom irônico, Lula 
completou: “Tarcísio, não se 
preocupe, que teremos mui-
tas fotos juntos. O mais grave 

para nossos adversários é ver 
a gente rindo nas fotos.”

Além disso, Lula fez ques-
tão de defender a manutenção 
de uma relação civilizada com 
prefeitos e governadores de 
siglas opostas. “Eu jamais vou 
perseguir alguém porque votou 
contra mim”, afirmou.

No início de sua fala, o 
governador de São Paulo foi 
recebido com vaias por par-
te de uma parcela do público 
presente. Ainda assim, Tar-
císio fez questão de elogiar o 
presidente e agradecer pelo 
apoio na publicação do edital. 
“Desde o início, tivemos con-
versas sobre o túnel. O senhor 
priorizou essa questão. E lem-
bro que o senhor disse: ‘Não 
é hora para disputa política, 
precisamos atender o cidadão’. 
E é isso que estamos fazendo 
hoje”, afirmou Tarcísio.

Polarização
Por mais, porém, que a pre-

sença dos adversários em um 
mesmo palanque seja uma pos-
tura civilizada que rareou na 
política brasileira, ao Correio 
da Manhã analistas políticos 
avaliaram que a polarização 
política no Brasil não parece 
estar próxima de um fim, e que 
esse cenário tende a se inten-
sificar com a aproximação do 
período eleitoral.

Tarcísio ainda não confir-
mou sua candidatura, mas, para 
o presidente do Instituto Mo-
nitor da Democracia, Márcio 
Coimbra, a relação harmoniosa 
entre os dois reflete uma neces-
sidade mútua. “Ambos sabem 
que precisam um do outro nes-
te momento”, explicou.

O analista também desta-
cou que Tarcísio se distingue 
de outros líderes de direita, 

como Bolsonaro, por ser mais 
ponderado. “Tarcísio é um lí-
der diferente desses perfis mais 
mercuriais. Ele tem uma forma-
ção na burocracia de Brasília, 
foi concursado da Câmara dos 
Deputados, trabalhou no go-
verno Dilma Rousseff (PT) e 
também no governo Bolsona-
ro. Ele compreende que, como 
burocrata da máquina pública, 
o diálogo é fundamental para 
resolver questões. Então, vejo 
essa relação com Lula mais 
como uma característica do 
próprio Tarcísio do que como 
um fim da polarização”, con-
cluiu Coimbra.

Na opinião do cientista po-
lítico Flávio Testa, Lula poderá 
estar fora da disputa em 2026 
– ele próprio já deu algumas ve-
zes essa sinalização. E que Tar-
císio possa ser um dos finalistas 
na corrida presidencial.

Ricardo Stuckert/PR

Lula e Tarcísio: cordialidade entre adversários políticos

Eduardo Paes lidera corrida por 
governo do Rio, diz Quaest
Por Karoline cavalcante

O cenário eleitoral para o 
governo do estado do Rio de 
Janeiro em 2026 está se dese-
nhando com a liderança do 
prefeito da capital, Eduardo 
Paes (PSB), e do senador Flá-
vio Bolsonaro (PL-RJ), que 
figuram como os principais 
nomes na disputa. Essa é a 
conclusão de pesquisa reali-
zada pelo Instituto Quaest, 
encomendado pela Genial In-
vestimentos, e divulgado na 
quinta-feira (27).

Os dois políticos já vêm se 
enfrentando em um embate 
cada vez mais acirrado nas re-
des sociais. Em 13 de feverei-
ro, Flávio Bolsonaro, filho do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), atacou a gestão de Paes, 
acusando-o de ser responsável 
pela crescente violência no es-
tado. Em resposta, o prefeito 
revidou, mencionando o caso 
das “rachadinhas” no gabinete 
do senador.

Os outros nomes testados 
na pesquisa aparecem mais 
distantes numericamente: a 
deputada federal Benedita da 
Silva (PT-RJ) ocupa a terceira 
posição com 7%, seguida pelo 
secretário estadual de Trans-
porte e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis (MDB), com 
5%. O presidente da Assem-
bleia Legislativa do Rio (Alerj), 
Rodrigo Bacellar (União), ob-

teve 2%, e a vereadora Monica 
Benício (Psol) tem 1%.

Durante a campanha à 
prefeitura em 2024, Paes ha-
via se comprometido a cum-
prir seu mandato até 2028, 
descartando a possibilidade 
de abandonar a prefeitura no 
meio do período para concor-
rer ao governo estadual. Con-
tudo, caso suas candidaturas e 
as de Flávio Bolsonaro se con-
firmem, o cientista político 
André César prevê uma dis-
puta acirrada. “Se assim for, o 
bolsonarismo raiz passará por 
duro teste e o resultado defi-
nirá os rumos desse extrema-
do movimento e de seus fiéis 
seguidores”, afirmou.

São Paulo
Em São Paulo, o atual go-

vernador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) surge na fren-
te, com 38% das intenções de 
voto por sua reeleição. Como 
adversário direto, o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad (PT) aparece com 15%; 
o empresário Pablo Marçal 
(PRTB), que está inelegível, 
com 12%; e o ministro do 
Empreendedorismo, da Mi-
croempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte, Márcio Fran-
ça (PSB), tem 6%. Indecisos 
somam 8% e os brancos, nulos 
e não votantes, 21%.

Para André César, apesar 
de problemas em áreas especí-

ficas no estado, como a segu-
rança pública, trata-se de um 
bom índice para Tarcísio e 
causa incerteza em relação ao 
pleito presidencial. “Os nú-
meros certamente manterão 
no ar a expectativa com rela-
ção a uma eventual candidatu-
ra à presidência da República”, 
disse o cientista político.

A pesquisa testou tam-
bém o cenário de outras seis 
localidades: Bahia, Goiás, 
Minas Gerais, Paraná, Per-
nambuco e Rio Grande do 
Sul. Dentre eles, o governa-
dor goiano, Ronaldo Caiado 
(União) foi o mais bem co-
locado em seu estado, com 
86% de aprovação.

Tomaz Silva/Agência Brasil

Paes 
aparece à 
frente para 
o governo 
do Rio
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Um caso clássico de violação 
de direitos humanos

Justiça dos EUA já julgou 
empresas brasileiras

Lava Jato Fraudes

Liberdade

Bloqueio

Juracy

Censura

Um caso clássico de viola-

ção de direitos humanos 

mostra como a justiça dos 

Estados Unidos lava as 

mãos para o que aconte-

ce fora do país, num mo-

vimento completamen-

te contraditório à grita 

agora contra Moraes pela 

decisão sobre a Rumble. 

Trata-se do caso Kiobel 

contra Royal Dutch Petro-

leun, por violação de direi-

tos humanos na Nigéria.

Na ocasião, adotou-se a 

“presunção contra a extra-

territorialidade”. Ou seja, a 

empresa não poderia ser 

punida nos EUA por algo 

que aconteceu fora do 

país. Alexandre de Moraes 

está determinando ações 

contra a Rumble pelo 

que considera violações 

da empresa no Brasil, de 

acordo com a lei brasileira. 

Até mesmo a maior em-

presa brasileira, a Petro-

bras, já foi julgada pela Su-

prema Corte dos Estados 

Unidos. Na verdade, não 

foram poucos os casos em 

que a justiça dos EUA deu 

sentenças a instituições 

que atuam naquele país. 

Nada mais natural, obser-

va o deputado Luiz Carlos 

Hauly (Podemos-PR), que 

fez esse levantamento. 

“Empresas têm que se 

submeter à legislação dos 

países em que atuam”, diz 

ele. A recíproca, é claro, é 

também verdadeira. Uma 

empresa dos Estados Uni-

dos tem de entender que, 

no Brasil, a regra que vale 

é a lei brasileira. Por isso, 

não haveria nenhum sen-

tido na reação da Rum-

ble e da Trump Media & 

Technology Group às de-

terminações feitas aqui 

pelo ministro do Supremo 

Tribunal Federal (STF) Ale-

xandre de Moraes. 

No caso da Petrobras, 

os julgamentos nos EUA 

foram desdobramentos 

do que se julgou aqui na 

Operação Lava Jato. Vale 

lembrar que o fio da Lava 
Jato foi puxado a partir de 

uma operação de venda 

de uma refinaria na cida-

de de Pasadena, no esta-

do do Texas, da Petrobras.

Também houve julga-

mentos relacionados à 

Odebrecht, empreiteira 

que hoje se chama Novo-

nor. Por conta dos proble-

mas que aconteceram no 

Brasil a partir das conde-

nações, investidores nor-

te-americanos entraram 

com ações alegando pre-

juízos financeiros.

O conceito de “liberdade 

de expressão” aplicado 

nos EUA não é o mesmo 

do Brasil. E não é o mes-

mo da Europa. Na Europa, 

por exemplo, qualquer 

apologia ao nazismo é 

expressamente proibi-

da. Nos Estados Unidos, 

há um Partido Nazista, o 

American Nazy Part.

No fundo, a situação re-

pete muito o que houve 

antes com o X. Moraes 

determinou o bloqueio de 

contas de usuários, como 

Alan dos Santos, que hoje 

vive nos EUA. E tomou de-

cisão de bloqueio da rede 

social por razão seme-

lhante: a falta de repre-

sentante legal no Brasil.

A discussão parece levar 

ao paroxismo aquela céle-

bre frase de Juracy Maga-

lhães: “O que é bom para 

os Estados Unidos é bom 

para o Brasil”. De novo, a 

ideia do embaixador bra-

sileiro em Washington 

aparece no extremo por 

quem deseja importar os 

conceitos americanos. 

A grita do Rumble e do 

Comitê Judiciário da Câ-

mara dos Estados Unidos 

alega que Moraes estaria 

praticando “censura” con-

tra a rede social, com base 

no conceito de liberdade 

de expressão da Primeira 

Emenda da Constituição 

dos EUA. Mas essa não é a 

legislação brasileira. 

Bruno Peres/Agência Brasil

Fernando Frazão/Agência Brasil

Decisões de Moraes têm por base a lei brasileira

Petrobras já foi julgada pela justiça dos EUA

POR RUDOLFO LAGO
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STF tem até quarta para 
validar decisão de Dino

Por Gabriela Gallo

Os ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) têm 
até a próxima quarta-feira (5) 
para julgar a decisão do minis-
tro Flávio Dino e homologar o 
plano de trabalho que detalha 
novas providências para dar 
transparência à execução das 
emendas parlamentares ao or-
çamento da União. O caso co-
meçou a ser julgado no plená-
rio virtual da Suprema Corte 
nesta sexta-feira (28). O plano 
de trabalho sobre as emendas 
foi elaborado pelo Congresso 
Nacional, juntamente com re-
presentantes do governo fede-
ral. A decisão do magistrado 
já está valendo, mas precisa ser 
referendada pelo STF.

Ao homologar o plano de 
trabalho, e encaminhá-lo para 
julgamento do STF, o minis-
tro Flávio Dino considera que 
“não subsistem empecilhos 
para a execução das emendas 
parlamentares ao Orçamento 
de 2025, bem como as relativas 
a exercícios anteriores”, desde 
que sejam cumpridos os crité-
rios técnicos estabelecidos no 
plano e em decisões do STF. 
Ou seja, a decisão destravou 
as emendas parlamentares que 
estavam suspensas, e se enqua-
dram nas regras do plano.

Tanto o presidente da Câma-
ra dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), quanto o 
presidente do Senado Federal, 
Davi Alcolumbre (União Brasil-
-AP), comemoraram a decisão 
de Dino. “A decisão de aprovar o 
plano de trabalho das emendas, é 
resultado dos esforços do Legis-
lativo em dialogar com os demais 
Poderes. É também um reconhe-
cimento das prerrogativas dos 
parlamentares. Esses recursos 
levam mais desenvolvimento e 
igualdade a regiões que muitas 
vezes estão invisíveis para o Exe-
cutivo”, declarou Hugo Motta, 
por meio de suas redes sociais.

Solução
Ao Correio da Manhã, o ad-

vogado Melillo Dinis, membro 

do Movimento de Combate à 
Corrupção Eleitoral (MCCE), 
que é um dos autores da ação no 
STF por transparência na exe-
cução orçamentária, avalia que a 
tendência é que haja uma solu-
ção sobre as emendas parlamen-
tares. “A decisão do ministro 
Flávio Dino mantém os critérios 
de rastreabilidade e transparên-
cia, mas destrava quase tudo 
daqui para diante e enfrenta as 
investigações sobre os fatos pas-
sados”, destacou Melillo.

Ele ainda ressaltou que as 
chances do plenário virtual do 
STF não aprovar o acordo são 
muito baixas, visto que “Fla-
vio Dino colocou o tema para 
o plenário após acertar com os 
demais ministros sobre a sua 
aprovação”. Todavia, caso isso 
aconteça, uma “hipótese remo-
tíssima”, todo o caso envolvendo 
as emendas parlamentares “vol-
tará a estaca zero”.

Pauta
Considerando que o STF 

aprove a decisão de Dino e as 
emendas permaneçam liberadas, 
a expectativa é que isso destrave 
a pauta no Congresso Nacional 
e a definição do orçamento da 
União para 2025. O orçamento 
estava previsto para ser aprova-
do no Congresso Nacional em 
dezembro de 2024, mas teve a 

discussão e votação adiadas de-
vido a falta de acordo entre os 
poderes (especialmente devido 
à incerteza judicial acerca das 
emendas parlamentares).

A Comissão Mista de Or-
çamento (CMO) prevê votar 
o Projeto de Lei Orçamentária 
Anual (PLOA) 2025 em 11 de 
março. Porém, o relator, senador 
Angelo Coronel (PSB-BA), re-
lator do orçamento, não consi-
dera que o prazo seja suficiente 
para os parlamentares definirem 
todos os assuntos pendentes e 
avalia que o texto deve ser, de 
fato, votado na semana seguinte, 
à partir de 17 de março.

Regras
O plano de trabalho deter-

mina que nenhuma emenda 
pode ser efetivada se o parla-
mentar que fez a indicação, tal 
como a entidade que vai receber 
os recursos, não forem identifi-
cados. As emendas por transfe-
rência especial, as emendas Pix, 
também somente poderão ser 
executadas se tiverem um plano 
de trabalho devidamente apre-
sentado e aprovado.

Já as emendas de bancada 
e de comissão somente serão 
liberadas se tiverem a devida 
aprovação registrada em atas 
de reunião nas devidas co-
missões ou bancadas – as atas 

também precisam conter a 
identificação do parlamentar 
solicitante ou apoiador e o des-
tino dos recursos. Outro impe-
dimento recai sobre emendas 
destinadas a ONGs que foram 
objeto de suspensão específica, 
determinada anteriormente 
pelo STF, em razão de audi-
torias da Controladoria-Geral 
da União (CGU).

Além disso, estarão vetados 
os recursos destinados para a 
área da saúde que não forem en-
caminhados para “contas especí-
ficas devidamente regularizadas 
nos bancos competentes”.

Apesar de não citado di-
retamente, acredita-se que a 
exigência visa impedir casos 
de desvio de dinheiro como 
no caso da Operação Emen-
daFast, deflagrada em 13 de 
fevereiro pela Polícia Federal 
(PF). A PF investiga desvios 
de recursos públicos e cor-
rupção. Entre os alvos, está o 
chefe de gabinete do deputado 
federal Afonso Motta (PDT-
-RS), Lino Rogério Furtado. 
De acordo com a investigação, 
ele teria destinado ao Hospital 
Anna Nery, em Santa Cruz do 
Sul (RS) dois repasses de R$ 
200 mil e um de R$ 670 mil. 
Para cada repasse ao hospital, 
teria recebido um retorno de 
6% do valor como propina.

Especialista avalia que emendas agora serão destravadas
Rosinei Coutinho/STF

Dino encaminhou decisão sobre emendas para o plenário do STF

Da Redação

O ministro Alexandre de Mo-
raes, do STF (Supremo Tribunal 
Federal), defendeu a soberania do 
Brasil e afirmou que o país deixou 
de ser colônia em 1822. Esse foi 
o ano no qual D. Pedro I procla-
mou a Independência, e o Brasil 
deixou de ser colônia de Portugal. 
Sem citar os Estados Unidos, o 
magistrado citou a independên-
cia do Brasil e a construção da 
ONU contra o nazismo.

Moraes deu as declarações 
durante a sessão plenária da 
Corte na quinta-feira (27), an-
tes de iniciar o relatório de casos 
sobre a Lei de Abuso de Autori-
dade que relata. Ele participou 
por videoconferência.

“Reafirmo nosso juramento 
integral de defesa da Constitui-
ção brasileira e pela soberania do 
Brasil, pela independência do Po-
der Judiciário e pela cidadania de 
todos os brasileiros e brasileiras, 
pois deixamos de ser colônia em 
7 de setembro de 1822 e, com co-
ragem, estamos construindo uma 
República independente e cada 
vez melhor”, disse Moraes.

Rumble
Até então, os ministros do 

Supremo vinham minimizado 

as ações tomadas em território 
americano, desde que a empresa 
de mídia de Trump, a Truth So-
cial, e a Rumble, plataforma de 
vídeos, recorreram à Justiça na 
Flórida para que as ordens do 
ministro sejam declaradas ilegais.

Sob reserva, magistrados e as-
sessores próximos a eles afirmam 
que não há impacto significativo 
sobre a rotina do Supremo e ne-
gam grandes preocupações em 
relação aos movimentos do presi-
dente americano, de aliados e de 
bolsonaristas no país.

O Comitê Judiciário da Câ-
mara dos Estados Unidos, órgão 
equivalente no Brasil à Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
deu andamento a um projeto que 
visa impedir a entrada no país 
de autoridades estrangeiras que 
violem os princípios da Primei-
ra Emenda da Constituição dos 
Estados Unidos, que determina 
a liberdade de expressão, nos ter-
mos do país. Após a decisão, o 
governo dos EUA fez postagens 
explicitando que Moraes era o 
alvo prioritário da ofensiva

Moraes diz a interlocuto-
res que não tem o hábito de 
viajar aos Estados Unidos, não 
tem bens imóveis ou patrimô-
nio no país e, portanto, não 
estaria dando muita impor-
tância às medidas por não ser 
afetado por elas.

Os demais magistrados 
mantêm linha parecida. Até o 
momento, acompanham o noti-
ciário, mas sem se mobilizarem 
internamente para pedir uma 
posição institucional de defesa 
ou resposta.

Ainda na terça-feira (25), 
antes da publicação do Depar-
tamento de Estado dos EUA, 
o decano do Supremo, Gilmar 
Mendes, afirmou em conversa 
com jornalistas ser extravagan-
te a apresentação de uma ação 
judicial contra Moraes em um 
tribunal americano, mas sem 
grande impacto.

“É algo muito extravagante 
uma empresa que sofra algum 
tipo de sanção aqui entrar com 
ação nos Estados Unidos contra 
o juiz que tomou a medida. A 
forma de impugnar as decisões 
judiciais é impugnar perante a 
própria Corte que é competen-
te”, disse.

Com Ana Pompeu 
(Folhapress)

Moraes sobre os EUa: “Brasil 
deixou de ser colônia em 1822”

Antônio Cruz/Agência Brasil

Moraes reagiu às ações do governo dos EUA

CORREIO BASTIDORES

Para oposição, Tarcísio é o 
candidato inevitável

Bolsonaristas temem 
candidatura de Eduardo

Impasse Outubro

Sem cama

Menos leitos

Zero por cento

Ortopedia

Como cantava Jair Ro-

drigues, a oposição já 

está na base do deixa 

que diga, que pensem, 

que falem — insite que 

não há outro candidato 

mais viável à Presidência 

que o governador de São 

Paulo, Tarcísio de Freitas 

(Republicanos). 

“O sistema escolheu 

Tarcísio”, afirma um expe-

riente político do PL.

Para ele e outros co-

legas, o aumento da im-

popularidade de Lula es-

timula o lançamento da 

candidatura do governa-

dor, apesar de suas repe-

tidas declarações de que 

tentará a reeleição para o 

Palácio dos Bandeirantes.

A dificuldade será con-

vencer Bolsonaro, que des-

confia de Tarcísio e odeia 
vê-lo ao lado de Lula.

Aliados de Jair Bolsonaro 

temem que, em 2026, o 

ex-presidente insista em 

lançar o filho Eduardo, 
deputado federal por São 

Paulo, para disputar o Pa-

lácio do Planalto.

O medo é tão grande 

que o assunto chegou até 

ao pastor Silas Malafaia, 

um dos pouquíssimos 

amigos capazes de dar 

broncas em Bolsonaro. 

O Correio Bastidores 

apurou que até mesmo o 

religioso, líder da Assem-

bleia de Deus Vitória em 

Cristo, concorda que a 

rejeição de Eduardo invia-

bilizaria suas chances de 

chegar à Presidência.

O problema todo é a 

dificuldade do ex-presi-
dente de confiar em qual-
quer pessoa que não seja 

de sua família. Ainda mais 

agora — ameaçado de 

ser processado e preso — 

teme muito ser traído por 

correligionários.

A situação gerou um im-

passe. Na avaliação de 

bolsonaristas, o apoio 

do ex-presidente é fun-

damental para qualquer 

oposicionista que queria 

chegar à Presidência. A 

questão é saber como evi-

tar que ele opte por uma 

solução familiar, descola-

da da realidade política.

Partidários de Bolsonaro 

afirmam que o ideal se-

ria a oposição lançar um 

nome à Presidência em 

outubro, um ano antes da 

eleição. Não há, porém, 

sequer a certeza de que, 

até lá, o ex-presidente já 

terá sido condenado e 

preso — e ninguém duvi-

da de seu destino.  

O censo cita cada leito e, 

no caso dos interditados, 

mostra a razão da inativi-

dade. No INCA, há vagas 

que não podem ser ocu-

padas por falta de técni-

cos de enfermagem e de 

insumos, por manuten-

ção predial e até por uma 

cama quebrada desde 18 

de junho do ano passado.

Em onze meses, aumen-

tou a indisponibiilidade 

de leitos nos institutos 

nacionais de Câncer e de 

Cardiologia, ambos no 

Rio. Em março, em uma 

das unidades do INCA, 

17% dos leitos estavam 

interditados: ontem, em 

dois de seus hospitais, os 

índices eram de 21% e 19%.

Os índices de interdições 

de leitos nos institutos e 

nos seis principais hospi-

tais federais do Rio (este, 

de 19,56%) contrastam 

com os das redes mu-

nicipal e estadual, bem 

menores — de até 0%. A 

exceção é o Souza Aguiar, 

da prefeitura (15%), que 

está em obras.

No INC, a falta de vagas 

subiu de 13% para 17%. 

Em outro instituto nacio-

nal, o de Traumato-Orto-

pedia, houve uma melho-

ra — os leitos interditados 

caíram de 16% para 13% 

do total. Os dados podem 

ser consultados no Censo 

Hospitalar, mantido pela 

prefeitura do Rio.

 Ricardo Stuckert / PR

Mario Agra/Câmara dos Deputados

Lula com Tarcísio, ontem, em São Paulo

Filho do ex-presidente é deputado federal

POR FERNANDO MOLICA
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Gás para termelétricas é 

destaque de consumo em 2024 

Inflação do aluguel ‘salta’ 
1,06% no mês de fevereiro

CORREIO ECONÔMICO

Apreensão Cigarro

Retração

Custo

Desembolso 

Subsídios

O consumo de gás na-
tural no Brasil alcançou 
52,456 milhões de metros 
cúbicos por dia (m³/d) em 
2024, alta de 0,7% em base 
anual de comparação. Os 
dados são da Associação 
Brasileira das Empresas 
Distribuidoras de Gás Ca-
nalizado (Abegás).
O destaque do ano foi a 
demanda de gás para se 
produzir energia em usi-

nas termelétricas, que au-
mentou 22,9% no período, 
para 14,662 milhões de 
m³/d, puxado pelos des-
pachos do Operador Na-
cional do Sistema Elétrico 
(ONS). No segmento co-
mercial, a alta foi de 2,4%, 
atingindo 897,6 mil m³/d, 
enquanto no segmento 
residencial a alta foi de 
1,4%, a 1,456 milhão de 
m³/d, segundo a Abegás.

 Tradicional referência 
para reajuste de contratos 
de aluguel, o IGP-M (Índi-
ce Geral de Preços – Mer-
cado) – mais conhecido 
como ‘inflação do aluguel 
– avançou 1,06% em feve-
reiro corrente, superando 
o mês anterior, que variou 
0,27%. Já em fevereiro de 
2024, o indicador apre-
sentou deflação (queda 
de preços) de 0,52%, infor-
mou, nessa quinta-feira 
(27), a Fundação Getúlio 

Vargas (FGV).
Em decorrência do ‘salto’ 
dado no segundo mês do 
ano, o IGP-M  agora acu-
mula variação de 8,44% 
em 12 meses, patamar 
acima do registrado, pelo 
mesmo critério, em fe-
vereiro em 2024, quan-
do deflacionou 3,76%. De 
acordo com a fundação, o 
crescimento do índice em 
fevereiro teria sido ‘puxa-
do’ pelos preços no ataca-
do e no varejo.

Fruto de crimes de con-
trabando e descaminho, 
no ano passado foram 
apreendidas mercadorias 
no montante de R$ 3,76 
bi pela Receita Federal, 
ao apontar que a maior 
participação dos cigarros 
que, desde 2020 exibe 
média de R$ 1 bi de valor 
de mercado apreendido.  

Segundo o coordena-
dor-geral de Combate ao 
Contrabando e Desca-
minho, Raphael Eugenio 
de Souza, “o carro-chefe 
é cigarro, que representa 
uma conexão muito gran-
de com milícias priva-
das”, com destaque para 
a apreensão dos cigarros 
eletrônicos.

Apesar da forte retracao 
nos lucros, a Petrobras 
teve alta distribuicao de 
dividendos em 2024, be-
neficiando a Uniao, com 
R$ 28,8 bilhoes no ano. 
A participacao federal na 
geracao de caixa da esta-
tal permaneceu alta, com 
uma fatia de 28,67% em 
quatro anos.

Segundo o diretor técni-
co comercial da Abegás, 
Marcelo Mendonça, “a 
retração nesses segmen-
tos decorre do alto custo 
da molécula que, apesar 
da abertura de mercado, 
pouco melhorou o am-
biente concorrencial e, 
por efeito, os preços do 
gás”. 

Segundo a Elos Ayta, a 
Petrobras desembolsou 
R$ 100,7 bilhoes aos seus 
acionistas em 2024, um 
volume 2,56% superior 
ao de 2023. No entanto, a 
queda no lucro liquido foi 
drastica, com um recuo 
de 70,6% ante o ano ante-
rior, fechando 2024 com 
R$ 36,6 bilhões

Ao afirmar que “a baixa 
concorrência na oferta de 
molécula de gás pesa no 
setor, Mendonça criticou 
subsídios ao Gás Natural Li-
quefeito (GNL), inexistentes 
no gás natural, para quem, 
seu uso em veículos pesa-
dos (caminhões e ônibus), 
seria uma avenida de cres-
cimento da demanda.

Rogério Reis - Agência Petrobras

Diogo Moreira  - Governo de São Paulo

Demanda de termelétricas é um dos destaques do setor

Preços no atacado e no varejo ‘turbinaram’ índice

Taxa de desocupação no país 
retoma o viés de alta este ano
Indicador subiu de 6,1% para 6,5% da população economicamente ativa

Por marcello Sigwalt

Pela primeira vez, após 
muitos meses, a taxa de de-
socupação do país cresceu no 
país, pois passou de 6,1%, no 
trimestre móvel de setembro a 
novembro, para 6,5% (da po-
pulação economicamente ati-
va), no trimestre de novembro 
de 2024 a janeiro de 2025, 
aponta a Pnad Contínua, se-
gundo divulgou, nessa quin-
ta-feira (27), o IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística). 

A tendência de elevação 
da desocupação não deixa de 
ser uma má notícia para os 7,2 
milhões de brasileiros que per-
maneciam desocupados, de 
novembro de 2024 a janeiro de 
2025. Se comparado com o tri-
mestre móvel anterior (agosto a 
outubro), foi registrado aumen-
to de 5,3%, o correspondente a 
mais 364 mil indivíduos sem 
ocupação. Levando em conta 
que boa parte desse contingen-
te desempregado seja ‘arrimo 
de família’, o universo potencial 
atingido pelo alijamento do 
mercado de trabalho pode su-

perar 30 milhões de indivíduos.
Já no comparativo trimes-

tral anual, porém, houve queda 
de 13,1% (redução de 1,1 mi-
lhão de pessoas), quando ha-
viam 8,3 milhões desocupados.

Ao mesmo tempo, a taxa de 
subutilização da força de traba-
lho (percentual de pessoas de-
socupadas, subocupadas por in-
suficiência de horas trabalhadas 

e na força de trabalho potencial 
em relação à força de trabalho 
ampliada) exibiu estabilidade, 
ao chegar a 15,5%, face aos 
15,4% apresentado pelo trimes-
tre anterior. 

A quantidade de pessoas 
ocupadas ao final do trimestre 
concluído em janeiro último 
era de aproximadamente 103,0 
milhões, uma baixa de 0,6%, ou 

seja, menos 641 mil pessoas em 
relação ao trimestre anterior. 
Comparando com novembro 
de 2023 a janeiro de 2024, 
quando eram 100,6 milhões de 
pessoas ocupadas, ocorreu alta 
de 2,4% (mais 2,4 milhões de 
pessoas). O nível da ocupação 
atingiu 58,2%, queda de 0,5 
ponto percentual ante o trimes-
tre anterior (58,7%).  

José Cruz - Agência Brasil

 Taxa de desocupação volta a crescer, apesar de sinais de mercado de trabalho ‘aquecido’

Após o inesperado prejuí-
zo de R$ 17 bilhões no quarto 
trimestre de 2024, Petrobras 
foi o nome do jogo no pregão 
desta quinta-feira, 27. Mas, a 
despeito da forte correção em 
ambos os papéis da empresa 
(ON -5,56%, PN -3,53%) e do 
desempenho negativo da prin-
cipal ação do índice (Vale ON 
-0,74%), o Ibovespa resistiu e 
conseguiu fechar a sessão está-
vel (+0,02%), aos 124.798,96 
pontos. 

O giro nesta penúltima 
sessão do mês foi reforçado a 
R$ 28,8 bilhões. Na semana, 
acumula perda de 1,89% e, no 
mês, cede 1,06% – o que limita 
o avanço do índice a 3,75% no 
ano. E os índices de ações em 
Nova York fecharam com per-
das de 1,59%, para o S&P 500, 
e de 2,78%, no Nasdaq – mais 
discretas para o Dow Jones, em 
baixa de 0,45% na sessão.

“Trump causou mais uma 
tempestade em sua conta no 

Truth Social rede social usada 
pelo presidente americano, pro-
clamando que as tarifas sobre o 
Canadá e o México entrarão em 
vigor, conforme planejado, na 
próxima semana”, diz em nota 
Matthew Ryan, head de estra-
tégia de mercado da Ebury.

“Os mercados foram pegos 

de surpresa, aparentemente 
devido à crença de que essas 
tarifas seriam novamente adia-
das ou ao menos atenuadas em 
relação às ameaças iniciais do 
presidente.”

“Muitos analistas espera-
vam que as tarifas seriam uma 
espécie de moeda de troca do 

governo Trump para conseguir 
concessões de parceiros comer-
ciais, especialmente do Canadá 
e do México, em questões do-
mésticas”, diz Bruno Shahini, 
especialista em investimentos 
da Nomad. 

Ele observa que a política de 
tarifas segue “firme”, em imple-
mentação. E destaca que o dire-
tor do Conselho Econômico da 
Casa Branca, Kevin Hassett, in-
dicou que um estudo abrangen-
te sobre tarifas será publicado 
em 1º de abril, o qual definirá 
a política tarifária para todos 
os países com os quais os EUA 
mantêm relações comerciais.

No plano microeconômico, 
o destaque negativo da sessão 
ficou com os resultados trimes-
trais da Petrobras, divulgados 
na noite anterior, com prejuízo 
de R$ 17,04 bilhões quando se 
esperava lucro perto de R$ 30 
bilhões para o intervalo, aponta 
Felipe Papini, sócio da One In-
vestimentos.  

apesar de Petrobras, bolsa fecha estável
Bora investir - B3

Ao resistir ao ‘tombo’ da Petrobras, bolsa ficou no zero a zero

mercado aquecido alavanca futuros

Déficit corrente atinge US$ 8,7 bilhões 

Voláteis desde cedo, as taxas 
intermediárias e longas che-
garam a apagar a alta na tarde 
desta quinta-feira, 27, mas o 
movimento foi pontual e a 
abertura da curva foi – assim 
como na véspera – respaldada 
por receios em torno da políti-
ca fiscal. No trecho mais curto, 
dados da Pnad reforçaram um 
mercado de trabalho forte, em 
tese propiciando maior inflação 
e fazendo com que o mercado 
voltasse a precificar Selic termi-

nal em 15,25%, de 15,00% na 
segunda-feira.

A taxa de depósito inter-
financeiro (DI) para janeiro 
de 2026 subiu a 14,810%, de 
14,744% no ajuste anterior. O 
DI para janeiro de 2027 avan-
çou para 14,825%, de 14,740% 
no ajuste, e o para janeiro de 
2029 subiu para 14,810%, de 
14,690% ontem no ajuste e 
14,815% no fechamento.

Os juros médios e longos 
operaram voláteis, sob duas óp-

ticas. A primeira foi a de que o 
Tesouro colocou um lote muito 
menor de títulos prefixados do 
que na semana passada, e com 
risco 82% menor para o merca-
do, o que propiciaria um alívio 
na curva. “O mercado ensaiou 
movimento de melhora, mas 
não conseguiu sustentar e segue 
pressionado”, comenta o gestor 
de renda fixa da Porto Asset, 
Gustavo Okuyama.

Já a segunda óptica é de 
maior estresse, com persisten-

tes ruídos políticos “tanto na 
possibilidade de aumento de 
gasto fiscal, quanto de movi-
mentos relevantes de troca de 
cadeiras ministeriais”, destaca 
Okuyama.  

“Especulações a respeito de 
reforma ministerial, que inclui 
a possibilidade de troca do mi-
nistro da Fazenda são notícias 
que contribuíram para aumen-
to da incerteza”, afirma o estra-
tegista e economista-chefe da 
AZ Quest, André Muller. 

As transações correntes do 
balanço de pagamentos foram 
deficitárias em US$ 8,7 bilhões 
em janeiro de 2025, ante déficit 
de US$ 4,4 bilhões em janeiro 
de 2024. Na comparação inte-
ranual, o superávit comercial 
recuou US$ 4,3 bilhões, en-
quanto o déficit em serviços 
aumentou US$ 1,0 bilhão e o 
déficit em renda primária re-
cuou US$ 1,1 bilhão. O déficit 
em transações correntes nos 12 
meses até janeiro de 2025 so-

mou US$ 65,4 bilhões (3,02% 
do PIB), ante US$ 61,2 bilhões 
(2,79% do PIB) no mês ante-
rior e US$ 24,5 bilhões (1,11% 
do PIB) em janeiro de 2024.

O superávit da balança 
comercial de bens atingiu 
US$1,2 bilhão em janeiro de 
2025, ante US$ 5,6 bilhões em 
janeiro de 2024. As exporta-
ções de bens totalizaram US$ 
25,4 bilhões e as importações 
de bens, US$ 24,1 bilhões, re-
dução de 5,9% e aumento de 

12,8% na comparação intera-
nual, respectivamente.

O déficit na conta de servi-
ços totalizou US$ 4,6 bilhões 
em janeiro de 2025, ante US$ 
3,5 bilhões em janeiro de 2024, 
crescimento de 28,9%. Nessa 
base de comparação, aumen-
taram as despesas líquidas de 
serviços de transportes, 53,6%, 
totalizando US$ 1,4 bilhão; 
de telecomunicação, compu-
tação e informações, 22,0%, 
totalizando US$ 1,0 bilhão; e 

de serviços de propriedade in-
telectual, 29,1%, totalizando 
US$ 768 milhões. As despesas 
líquidas com viagens interna-
cionais aumentaram 13,1%, 
para US$ 1,0 bilhão, resultado 
dos aumentos tanto de des-
pesas, 7,1% (US$ 1,8 bilhão), 
quanto de receitas, 0,6% (para 
US$ 805 milhões).

O déficit em renda primá-
ria somou US$ 5,6 bilhões em 
janeiro, queda anual de 16,2% 
(US$ 6,7 bilhões). 

POR MARCELLO SIGWALT
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Reforços

No prejuízo

Tradição da Copa do Mundo

Premiação

Sem negócio

TOUR DA TAÇA
A Copa do Mun-
do de Clubes da 
FIFA, que vem 
sendo popular-
mente chamado 
de ‘Supermun-
dial FIFA’ está in-
vestindo pesado 
na divulgação. 
O tão sonhado 
troféu do torneio 
está viajando pelo 
mundo, visitando os países de todos os clubes que es-
tarão no torneio, que acontecerá em junho, no EUA. Na 
quarta (26), ele chegou aos Emirados Árabes Unidos, 
onde a torcida do Al Ain fez fila para vê-lo de perto.

Após anunciar Garré e 
Nuno Marques, o Vasco 
acertou a contratação do 
ponta angolano Loide e 
encaminhou o emprésti-
mo de Brahian Palacios, 
que chega após a final do 
Campeonato Mineiro.

O Botafogo somou um 
prejuízo equivalente a R$ 
30 mil no Cariocão. Ape-
sar da Ferj não pagar pre-
miação, ela cobra taxas 
por jogo. Sem lotar o En-
genhão, o Glorioso ‘pagou 
para jogar’ o estadual.

A realização de um ‘tour 
da taça’ é muito comum 
no período que antecede 
a Copa do Mundo FIFA. 
Geralmente bancada por 
um patrocinador, a ação 
leva a ‘Taça FIFA’ para 
percorrer os países parti-
cipantes antes do torneio, 

atraindo multidões para 
ver o troféu. Fazer isso 
com o ‘Supermundial’ é 
mais uma prova de que 
o torneio provavelmente 
veio para ficar, com a FIFA 
pondo muita fé no cam-
peonato que acontecerá a 
cada quatro anos.

Com a goleada por 8 a 0 
sobre o Águia de Marabá, 
no Mangueirão (Pará), o 
Fluminense garantiu a 
classificação para a próxi-
ma fase da Copa do Brasil 
e embolsou uma premia-
ção de R$ 1.543.500.

Nas últimas horas, rumo-
res de uma possível troca 
entre Flamengo e Cruzei-
ro, envolvendo Luiz Araújo 
e Matheus Pereira, mexeu 
com os torcedores. Porém, 
não aconteceu porque Pe-
reira não quer jogar no Rio.

Divulgação/ FIFA

Taça foi exposta no Burj Khalifa

CORREIO NO MUNDO

Áustria I

Áustria III Áustria IV

Áustria II

DECISÃO
O presidente da 
Suprema Cor-
te dos Estados 
Unidos, John Ro-
berts, atendeu 
um pedido do 
governo de Do-
nald Trump na 
noite da quarta 
(26) e suspendeu 
a ordem de um 
juiz federal que exi-
gia o pagamento de quase US$ 2 bilhões em ajuda ex-
terna congelados pela gestão do republicano.
A decisão suspensa havia sido emitida pelo juiz distrital 
dos EUA Amir Ali na terça-feira (25). Na ocasião, o ma-
gistrado deu até as 23h59 desta quarta para o governo 
cumprir suas obrigações contratuais com organizações 
que atuam com comunidades vulneráveis em diversas 
partes do mundo.
Roberts não deu justificativa para a ordem provisória, 
que dará ao tribunal mais tempo para analisar o pedido 
do governo. Agora, a parte demandante -organizações 
que contratam ou recebem subsídios da Agência dos 
Estados Unidos para o Desenvolvimento Internacional 
e do Departamento de Estado (Usaid)- tem até o meio-
-dia desta sexta (28) para se pronunciar.

A espera por um novo go-
verno na Áustria desde a 
II Guerra Mundial pode ter 
acabado. O Partido Popular 
Conservador (OVP) chegou 
a um acordo com os So-
cial-Democratas (SPO) e os 
progressistas do Neos para 
governar sem a ultradireita.

Expectativas para a possível 
posse, na próxima semana, 
são altas após uma primei-
ra tentativa de formar uma 
coalizão com os mesmos 
três partidos fracassar em 
janeiro. Mas ainda há obs-
táculos para o novo gover-
no se concretizar.

Partidos precisam aprovar 
o acordo, e há dúvidas so-
bre como os membros do 
Neos votarão no domingo 
(2) - é preciso uma maio-
ria de 2/3. Se for aprovada, 
será o primeiro governo 
tripartite na Áustria desde 
a década de 1940.

“Buscamos sem descan-
so um programa comum”, 
declarou o líder do OVP, 
Christan Stocker. Os minis-
térios da Defesa e do Inte-
rior ficariam com o OVP; o 
de Finanças, com o SPO; e 
os de Educação e Relações 
Exteriores, com os Neos.

Reuters/Folhapress

Ordem do juiz federal foi suspensa

Missão robótica rumo à Lua

Ferrari se destaca nos testes

Intuitive Machines tenta provar o sucesso da parceria privada

Por outro lado, a Red Bull Racing teve dificuldades no Bahrein

por salvador Nogueira 

(Folhapress)

Partiu na quarta (26) a IM-
2, segunda missão robótica 
privada da empresa americana 
Intuitive Machines à Lua. Lan-
çada ao espaço por um foguete 
Falcon 9, da SpaceX, ela tem 
por objetivo demonstrar que 
a startup de Houston não teve 
sorte de principiante ao se tor-
nar a primeira da história a con-
duzir um pouso suave lunar.

Os próximos dias também 
colocarão em teste a estratégia 
da Nasa, agência espacial ame-
ricana, de apostar em parceiros 
comerciais para o transporte de 
cargas úteis até a Lua.

Até agora, foram três os lan-
çamentos -o primeiro da Astro-
botic, de Pittsburgh, fracassou 
ainda no trajeto para a Lua, por 
um vazamento de combustível, 
após um lançamento em 8 de 
janeiro do ano passado. O se-
gundo, da Intuitive Machines, 
viu o módulo de pouso Odys-

seus subir ao espaço em 15 de 
fevereiro e realizar sua histórica 
alunissagem, pouco mais de sete 
dias depois, em 22 de fevereiro.

O terceiro lançamento de 
uma missão privada americana 
à Lua aconteceu mais recente-
mente, em 15 de janeiro deste 
ano, promovido pela empresa 
Firefly Aerospace, de Cedar 

Park (Texas). A espaçonave já 
está em órbita lunar baixa e tem 
enviado à Terra imagens espeta-
culares, com uma tentativa de 
pouso prevista para o próximo 
domingo (2).

A missão IM-2, da Intuitive 
Machines, é a quarta da série. 
Depois de deixar a plataforma 
39A do Centro Espacial Ken-

nedy, da Nasa, às 21h17 (de 
Brasília) desta quarta, o módu-
lo Athena (apelidado de Addie) 
já segue numa rota translunar e 
deve entrar em órbita do satélite 
natural para realizar uma tenta-
tiva de pouso na quinta-feira da 
semana que vem (6).

A essa altura, a taxa de suces-
so das missões comerciais finan-
ciadas pela Nasa está em 50%. 
Ao final da semana que vem, 
pode ter escalado para 75% (já 
superando a média das missões 
robóticas lunares conduzidas 
desde o início da exploração es-
pacial, a começar pela soviética 
Luna-1, em 1959, que é pouco 
mais de 50%), confirmando a 
ideia de que é possível realizar 
exploração lunar não tripulada 
com baixo custo e parcerias pú-
blico-privadas.

Se tudo der errado, a taxa 
de sucesso pode mergulhar para 
modestos 25%, além de tudo 
temperados pelo desempenho 
do Odysseus, o primeiro módu-
lo da Intuitive Machines.

por Julianne Cerasolli 

(Folhapress)

O teste atípico de pré-
-temporada da Fórmula 1 no 
Bahrein teve mais um capítu-
lo na quinta (27), com uma 
garoa persistente caindo na 
pista de Sakhir e fazendo as 
equipes perderem tempo de 
pista. Lewis Hamilton foi o 
mais rápido com a Ferrari, 
diante do presidente da em-
presa italiana, John Elkann, 
uma presença também bas-
tante atípica para um teste 
coletivo.

Hamilton fez várias se-
quências de voltas com o 
pneu C3, indicando que 
a Ferrari está passando da 
fase de validação de dados e 
trabalhando mais no acer-
to do carro e na resposta do 
equipamento a mudanças. E 
claramente estava forçando 
o ritmo, tendo tido algumas 
saídas de frente principal-
mente no primeiro setor do 
circuito de Sakhir.

Mas ainda não tivemos 
nenhuma simulação com 
mais cara de ensaio de classi-
ficação, quando é possível ter 
uma ideia melhor de como 
está a relação de forças entre 
as equipes, embora, mesmo 
quando isso acontece, não dê 
para garantir que os níveis de 
combustível e os modos de 
motor são idênticos.

A Red Bull, por sua vez, 
teve uma perda de pressão 
de água no motor e Liam 
Lawson perdeu mais de uma 
hora do teste da manhã e deu 
apenas 28 voltas. Para efeito 
de comparação, Russell deu 

mais de 70. O plano da Red 
Bull é ter o neozelandês no 
carro por todo o dia, com 
Max Verstappen voltando 
apenas na sexta-feira, último 
dia de testes, então é impor-
tante para Lawson poder 
voltar à pista no período da 
tarde.

George Russell terminou 
a sessão matutina em segun-

do com a Mercedes e foi 
quem mais andou, enquanto 
Carlos Sainz foi o terceiro 
com a Williams, sendo mais 
rápido até que o melhor 
tempo obtido pela Williams 
na classificação do GP do 
Bahrein do ano passado. As 
primeiras impressões são de 
que houve uma convergência 
no desenho dos carros, que 

estão muito mais parecidos 
entre si, e também de perfor-
mances. Não há um carro, até 
agora, que chama a atenção 
negativamente pela falta de 
equilíbrio. Porém, isso pode 
mudar quando os pilotos es-
tiverem mais perto do limite.

A chuva que caiu nesta 
manhã no Bahrein não foi 
forte, mas foi suficiente para 
que os pilotos ficassem nos 
boxes. Isso porque, já que se 
trata de uma pré-temporada 
disputada no deserto, apenas 
duas equipes, Haas e Aston 
Martin, pediram à fornece-
dora Pirelli pneus de pista 
molhada para o teste.

Mas tem estado muito 
mais frio e úmido do que o 
normal para essa época do 
ano no Bahrein. Então os 
testes dos sistemas de refri-
geração que as equipes pre-
tendiam fazer terão que levar 
em consideração que a enor-
me maioria das corridas será 
disputada sob temperaturas 
mais altas do que os atuais 
15ºC do Bahrein.

Mas isso não impede que 
esses testes aconteçam. A 
Aston Martin tem uma nova 
entrada de ar perto do halo e 
o testou nesta quinta-feira. 
Eles foram a equipe que fez 
menos voltas no primeiro 
dia de testes, depois de terem 
tido problemas com os senso-
res aerodinâmicos.

Os testes continuam nes-
ta quinta-feira no período da 
tarde até o início da noite no 
Bahrein e o brasileiro Gabriel 
Bortoleto, que foi o 12º no 
primeiro dia, voltará ao cock-
pit da Sauber.

Reuters/Folhapress

Divulgação/ Ferrari

O módulo Athena deve tentar pouso na próxima quinta (6)

Após melhora, papa Francisco tem mais 
uma noite tranquila no hospital, diz Vaticano

O papa Francisco, que en-
frenta uma pneumonia dupla, 
teve mais uma noite tranquila, 
informou o Vaticano na quinta-
-feira (27). “O Papa dormiu bem 
à noite e agora está descansando”, 
descreve a nota, sucinta, como de 
praxe nos comunicados da Santa 
Sé. O pontífice chega ao 14º dia 
de internação hospital Agostino 
Gemelli, em Roma.

Sua condição clínica, a mais 
complexa que enfrenta em seu 
papado, mostrou uma leve me-
lhora no período anterior. A 

leve insuficiência renal obser-
vada nos últimos dias cessou. O 
quadro geral de estabilidade é 
visto como um sinal importan-
te pelo Vaticano.

A tomografia computado-
rizada do tórax, realizada na 
terça-feira (25), mostrou uma 
evolução normal do quadro 
inflamatório pulmonar. Os 
exames de sangue e hematoló-
gicos confirmaram a evolução. 
O papa continua submetido à 
terapia com oxigênio de alto 
fluxo e não apresentou nenhu-

ma crise respiratória asmática 
no dia. Prossegue também com 
fisioterapia respiratória.

O prognóstico continua 
sendo tratado como “cautelo-
so” pela Santa Sé. Apesar da 
ponderação, o boletim de quar-
ta-feira (26) foi o primeiro a 
não descrever o quadro clínico 
como grave. Ouvido em cará-
ter reservado, funcionário do 
Vaticano disse que a ausência 
da classificação não significava 
uma avaliação médica. A Santa 
Sé não descarta uma entrevista 

com os médicos que cuidam do 
pontífice até o fim da semana.

Este já é o período de inter-
nação mais longo de Jorge Mario 
Bergoglio, 88, desde que se tor-
nou papa em 2013, superando 
o período de dez dias em 2021, 
quando se submeteu a uma ci-
rurgia eletiva no intestino.

Francisco está se alimen-
tando normalmente e, dentro 
do possível, movimenta-se no 
quarto.

Por José Henrique 
Mariante (Folhapress)

Pela Ferrari, 
Lewis 
Hamilton foi 
destaque 
nos testes 
da F1
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Uma multidão 
de foliões pelas 
ruas do Rio 
de Janeiro 
Cordão da Bola Preta, Sargento Pimenta e Orquestra Voadora entre os destaques

O 
Cordão da Bola Pre-
ta está pronto para 
tomar as ruas do 
Centro do Rio de 
Janeiro com sua tra-

dição centenária e sua alegria infernal! 
Em seu 106º desfile, o bloco mais an-
tigo e querido do carnaval carioca ho-
menageia a Cidade Maravilhosa, que 
celebra seu aniversário de 460 anos no 
mesmo dia da folia: 1º de março.

Com o tema “Rio, eu te amo” o 
Bola Preta leva para as ruas do Centro 
do Rio o grande amor que tem pela 
cidade. E como quem ama, cuida, o 
bloco repete a ação de compensação 
de carbono que fez no último desfile. 

Juntamente com a Liga Amigos 
do Zé Pereira, organização da qual o 
Bola Preta é Padrinho, será feita uma 
medição das horas de emissão de ga-
ses poluentes dos geradores dos trios 
elétricos, para compensação de carbo-
no através de uma parceria da Liga do 
Zé Pereira com o bloco Vagalume O 
Verde e o Parque Nacional da Tijuca/
ICM Bio. Visando também o meio 
ambiente, chegou como parceira a 
cleantech Zello Ambiente, que ao fi-
nal vai entregar ao bloco um certifi-
cado de Carbono Zero, referente ao 
desfile 2025.

Para abrir o carnaval em grande es-
tilo, o Bola Preta leva às ruas sua Cor-
te Real, que sempre dá um verdadeiro 
show de brilho e carisma. Nomes de 
peso como Neguinho da Beija-Flor 
(Padrinho), Maria Rita (Madrinha), 
Leandra Leal (Porta-Estandarte), 
Paolla Oliveira (Rainha), Emanuelle 
Araújo (Musa da Banda), Selminha 
Sorriso (Musa das Musas) e Mirian 
Duarte (Musa do Centenário), Tia 
Surica (Embaixadora) e João Rober-
to Kelly (Embaixador), se repetem. 
Este ano também conta com a estreia 
de novas Musas 2025: Juliana Knust, 
Luara Bombom e Milli Morena, que 
se juntam às Musas Thai Rodrigues, 
Taissa Marins e Elaine BR. Também 

Divulgação

Em seu 106º desfile, o Cordão da Bola Preta traz como tema ‘Rio, eu te amo’ e promete arrastar milhares de foliões no Centro da capital fluminense

Divulgação

Bloco Sargento Pimenta é o maior bloco carnavalesco dedicado aos Beatles no mundo

tem a estreia dos Musos 2025, Gabriel 
Mota e Amauri Junior, que estarão 
presentes trazendo ainda mais energia 
para o desfile. Em memória Elizeth 
Cardoso, uma grande foliã e frequen-
tadora, eterna Madrinha do Cordão 
da Bola Preta.

Venha fantasiado, traga sua alegria 
e prepare-se para viver a magia do tra-
dicional carnaval carioca ao som do 
hino “Quem não chora, não mama” 
e muitas outras marchinhas inesque-
cíveis. Não fique de fora dessa grande 
celebração! O Cordão da Bola Preta 
espera por você!

106 anos do Maioral  
dos Maiorais

No último dia de 2024 o Cordão 
da Bola Preta completou 106 anos. 
O bloco que foi fundado em 31 de 
dezembro de 1918, é o mais antigo 
em atividade no Brasil e segue levan-
do milhares de pessoas para as ruas 
do Centro do Rio todos os anos. Em 
2024 o bloco atingiu a marca de 1 mi-
lhão de foliões e se prepara para rece-
ber um número ainda maior em 2025.

“O Cordão da Bola Preta é a insti-
tuição de carnaval mais antiga em ati-
vidade no Brasil e por isso precisamos 
honrar com essa história. Comemorar 
mais um aniversário do Cordão da 
Bola Preta é a certeza que a cultura 
vive e sobrevive diante de tantos de-
safios. A cultura jamais será vencida”, 
conta Pedro Ernesto Marinho, presi-
dente do Cordão da Bola Preta. 

Sua biografia está intimamente li-
gada à história do carnaval brasileiro, 
em especial ao carnaval de rua. Duran-
te esses anos resistiu a duas pandemias 
mundiais, duas guerras mundiais, mu-
danças de regime e períodos de censu-
ra, mas apesar da pandemia de Covid 
19 ter impedido que se desfilasse nas 
ruas por dois anos, nada impediu que 
o bloco mantivesse viva a tradição do 
carnaval de rua.

Palco de lançamentos de centenas 

de marchas e sambas, hoje presen-
tes no cancioneiro nacional, além de 
cantores e compositores como Pixin-
guinha, Mario Lago, Emilinha Borba, 
Jamelão, Ataulfo Alves, Braguinha, 
Jorge Goulart, Gilberto Alves, Al-
cione, Neguinho da Beija Flor e João 
Roberto Kelly, Embaixador do Bola e 
último compositor de carnaval da Era 
de Ouro ainda vivo, felizmente, além 
de muitos outros. Ainda hoje, possui 
uma banda com associados, músicos 
militares e freqüentadores do clube, 
visando ser fiel a tradição.

Arrastando multidões, o desfile 
do Cordão da Bola Preta acontece 
tradicionalmente sábado de carnaval, 
no Centro do Rio. Atualmente faz o 
trajeto que se inicia na Rua Primei-
ro de Março e segue pela Avenida 
Presidente Antonio Carlos, e ocupa 
o Centro da Cidade em suas ruas e 
praças. No ano 2000, o bloco tinha 
público médio de 10 mil pessoas. Já a 
partir de 2011, esse público estimado 
passa para 2 milhões de foliões. No 
carnaval de 2023, no retorno às ruas 
após a pandemia de Covid 19, o blo-
co levou 1 milhão de pessoas para as 
ruas do Centro. Esse sucesso pode ser 
atribuído por seu perfil democrático, 
recebendo cariocas e moradores de 
outras cidades Brasil afora e turistas 
do mundo inteiro, crianças, portado-
res de necessidades especiais, idosos e 
toda a sorte de fantasias. Sempre res-
peitando o seu lema: Tradição, paz, 
amor e folia!

Sargento Pimenta
Há ligação entre Elis Regina e 

Beatles? Sim! E o Bloco do Sargento 
Pimenta, maior bloco carnavales-
co dedicado aos Beatles do mundo, 
fundado há 15 anos, vai se debru-
çar sobre essa relação no Carnaval 
2025, com o tema “Elis Pimenta - 
Dos 8 aos 80”. A cantora e compo-
sitora Mari Jasca faz participação 
especial. O desfile é dia 3 de março, 

segunda-feira, às 10h, no Aterro do 
Flamengo (palco montado próximo 
do Monumento aos Pracinhas).

Musicalmente a associação é cla-
ra. Elis gravou canções dos Beatles e 
ainda eternizou “Para Lennon e Mc-
Cartney”, homenagem em forma de 
canção composta pelo núcleo do Clu-
be da Esquina - e que vai ser tocada 
no desfile. O coletivo também quer 
levantar a bandeira contra o etarismo: 
a eterna “Pimentinha” completaria 80 
anos em 17 de março e se juntaria ao 
clube dos octogenários, onde, como 
bem se sabe, estão Paul McCartney e 
Ringo Starr. 

Uma das marcas registradas dos 
desfiles do Bloco do Sargento Pimenta 
é atrair foliões de todas as idades. Da 
avó que conheceu os Beatles em sua 
adolescência ao neto que os conheceu 
jogando Beatles Rock Band. Escolher 
homenagear os 80 anos de uma artista 
como Elis Regina é uma decisão pen-
sada com muito cuidado. Para além 
de destacar sua importância cultural 
e diálogo artístico com os Beatles, o 
coletivo quer reiterar que música boa 
não tem idade. 

Fazendo coro a séries, filmes e di-
versos conteúdos que têm valorizado 
artistas e temáticas da terceira idade, 
o Bloco do Sargento Pimenta reafir-
ma que o Carnaval não é uma festa 
destinada somente aos corpos jovens, 
mas um evento para que pessoas de 
diferentes gerações possam festejar, 
com boas doses de nostalgia e alegria, 
todos os dias de folia.

Comemorar os 80 anos (ou mais) 
de artistas - sejam eles vivos, como Paul 
McCartney e Ringo Starr, ou homena-
gem póstumas, como a de Elis - ajudam 
a construir a ideia de um Carnaval sem 
etarismo e um mundo do entreteni-
mento que se preocupa com o lazer de 
todas as gerações. Porque para brincar 
o Carnaval não tem idade!

O repertório, que traz clássicos 
como “Sgt. Pepper’s Lonely Hearts 

Club Band” (maracatu), “Hey Jude” 
(ciranda), “Can’t Buy me Love” 
(coco), “She Loves You” (marchinha), 
“Twist and Shout” (ijexá), “Help!” 
(samba-afro), “A Hard Day’s Night” 
(funk), “Here Comes the Sun” (arras-
ta-pé) e “I Want to Hold Your Hand” 
(samba), será permeado por outras 
surpresas imortalizadas na voz de Elis 
Regina. No decorrer do desfile, junta-
-se aos “Pimentas” a cantora e compo-
sitora Mari Jasca.

Orquestra Voadora
A Orquestra Voadora se inspirou 

em Ailton Krenak para colocar o blo-
co na rua em seu 16º desfile. Com o 
tema “Ideias para adiar o fim do mun-
do - O Carnaval como ferramenta 
criativa e de inovação para reimaginar 
um futuro possível”, o coletivo provoca 
uma reflexão sobre como a folia pode 
ser, também, um ato de resistência e 
um chamado à ação para um futuro 
mais justo e sustentável, promovendo 
ações de inclusão, sustentabilidade e 
impacto social. O cortejo acontece na 
terça-feira de Carnaval, dia 4 de mar-
ço, no tradicional itinerário do Aterro 
do Flamengo, partindo às 16h da altu-
ra do Outeiro da Glória em direção ao 
MAM. O Coral de Mulheres do Povo 
Guajajara abre o desfile, às 15h30. 

O bloco abraça a sustentabilida-
de unindo-se a ativistas climáticos 
em prol de um futuro verde. Ações 
como gestão de resíduos, cálculo de 
emissões e compensação de carbono 
e reciclagem de fantasias, entre outras, 
estão sendo desenvolvidas para a reali-
zação de um desfile com o menor im-
pacto ambiental possível. A inclusão 
também é destaque, com a celebração 
de seis anos da ala de pessoas com de-
ficiência, um exemplo inspirador para 
o Carnaval carioca. A Orquestra Voa-
dora mostra que a folia pode ser pal-
co para mudanças reais, promovendo 
igualdade de gênero e um Carnaval 
mais consciente para todos.
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Em uma iniciativa iné-
dita, cerca de 60 toneladas 
de descarte de resíduos or-
gânicos provenientes de 
cozinhas e lanchonetes dos 
camarotes da Marquês de 
Sapucaí, no Rio de Janei-
ro, serão destinadas para 
compostagem, em vez de 
irem para aterro sanitário. 
Dez toneladas por dia serão 
transformadas em adubo, 
considerando os desfiles da 
Série Ouro, do Grupo Espe-
cial e das Campeãs.

O trabalho tem a coor-
denação do Sesc RJ, com 
a consultoria do Instituto 
Fecomércio de Sustentabili-
dade, e envolve outros dois 
parceiros: o Grupo Urbam, 
na logística, e a Ciclo Orgâ-
nico, empresa especializada 
em coleta e compostagem de 
resíduos residenciais.

Coletado na Sapucaí, o 
material orgânico será com-
pactado e transportado até a 
base da Ciclo Orgânico, em 
Duque de Caxias, na Baixa-
da Fluminense, onde será 
preparado para se tornar 
fertilizante natural para o 
plantio de mudas, que serão 
utilizadas em ações de edu-
cação ambiental. Na dis-
persão do setor 9, os foliões 
receberão mudas plantadas 
com o adubo produzido 
pela Ciclo Orgânico.

Oito máquinas Retorna 
Machine, equipamento que 
recebe seis tipos de resíduos 
(pet, alumínio, aço, lon-
ga vida, vidro ou plástico), 
também estarão distribuí-
das pela Sapucaí. Ao depo-
sitar seu resíduo no equi-
pamento, o folião ganhará 
recompensas por meio de 
um aplicativo. 

Resíduos 

orgânicos da 

sapucaí vão 

virar adubo

Theatro Municipal do Rio 
defende Mercedes Baptista

Estado terá pulseira digital 
para ajudar pais no carnaval

CORREIO FLUMINENSE

Dispositivo é acessível por aplicativo

Bailarinos na Sapucaí

Legado da artista no carnaval

O legado de Mercedes 

Baptista, que apresen-

tou as técnicas do balé 

do Theatro Municipal do 

Rio ao Carnaval Carioca, 

segue pulsante até os 

dias de hoje. Mais de 60 

anos depois que a pri-

meira bailarina negra do 

Municipal levou as core-

ografias artísticas para a 

Comissão de Frente do 

Salgueiro, no desfile de 
1963, artistas do equi-

pamento estão em pelo 

menos sete das 12 esco-

las do Grupo Especial, se 

apresentando em comis-

sões de frente, direção 

artística de Mestre Sala e 
Porta Bandeira ou na ala 

dos passistas.

Tendo a tecnologia como 

aliada às ações de se-

gurança pública para o 

Carnaval, o Governo do 

Estado, por meio da Se-

cretaria de Polícia Militar, 
lançou a pulseira digital 

para localizar desapareci-

dos, em especial crianças 

e adolescentes, em áreas 

de grande aglomeração. 

O novo serviço utiliza o 

software de reconheci-

mento facial junto às mais 

de 150 câmeras de mo-

nitoramento urbano es-

palhadas pela cidade do 

Rio, tanto na orla quanto 

nos desfiles de blocos. 
Para utilizar a nova fun-

ção, basta baixar o 190RJ, 

aplicativo criado para co-

nectar diretamente o ci-

dadão com o Serviço de 

Emergência 190, e clicar 

no botão “pessoas desa-

parecidas” e preencher os 

dados solicitados.

O ideal é que os responsá-

veis das crianças e adoles-

centes façam o cadastro 

prévio. Se uma criança ca-

dastrada se perder duran-

te o desfile de um bloco, 
ela poderá ser localizada 

de forma mais rápida pelo 

sistema de reconheci-

mento facial, que já pos-

sui a imagem antecipada-

mente. Quando o sistema 

de reconhecimento facial 

faz o alerta sobre a locali-

zação do desaparecido, o 

policial militar mais próxi-

mo é acionado pela equi-

pe no Centro Integrado 

de Comando e Controle 

e inicia às buscas com a 

ajuda das câmeras de re-

conhecimento facial pró-

xima à localidade do de-

saparecimento, além de 

buscas ativas das equipes 

no local.

O sucesso da junção do 

erudito ao popular na Sa-

pucaí é traduzido na an-

siedade pelas coreografias 
no dia do desfile, levando 
a loucura os torcedores na 

arquibancada. Os aplau-

sos se repetem com entu-

siasmo, de estilos diferen-

tes, no samba e no balé. 

Essa paixão é de Edifranc 

Alves, 1° solista do balé do 

Municipal, que completa 

20 anos de Carnaval em 

2025. O baiano de Alagoi-

nhas é responsável pela 

Comissão de Frente da 

Paraíso do Tuituti ao lado 
de Claudia Mota, primeira 

bailarina do Theatro.

As sensações são compar-

tilhadas pelos profissio-

nais do balé no Carnaval 

desde a década de 1960, 

quando o Salgueiro foi 

campeão com o enredo 

“Chica da Silva’ e Mercedes 

Baptista levou o minueto 

ao grupo de bailarinos da 

Comissão de Frente. Há 

20 anos como integrante 

da Mangueira, o bailarino 

do Municipal Anderson 

Dionísio segue a tradição 
de levar as coreografias 
para as agremiações. Nas-

cido em Madureira, criado 

na Intendente Magalhães, 

também é atualmente 

professor na Escola de 

Mestre Sala e Porta Ban-

deira, e Porta Estandarte 

Mestre Manoel Dionísio.

Divulgação

Carlos Magno

Edifranc Alves na Paraíso do Tuituti

Criado pela Polícia Militar, estará no RJ190 CBMERJ lança ação 
de prevenção contra 
afogamentos

Às vésperas do Carnaval, o 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Estado do Rio de Janeiro (CB-
MERJ) realizou, nesta quin-
ta-feira (27), a abertura oficial 
da Campanha de Prevenção de 
Afogamentos na Região dos La-
gos, em solenidade na Praia do 
Forte, em Cabo Frio. A iniciati-
va tem como objetivo conscien-
tizar moradores e turistas sobre 
os cuidados essenciais para evi-
tar afogamentos, além de refor-
çar a importância da atenção às 
crianças para prevenir casos de 
desaparecimento nas praias.

“A Região dos Lagos é uma 
das mais procuradas no nos-
so estado nesta época do ano. 
Com praias de águas cristali-

nas, Cabo Frio, Búzios, Arraial 
entre outras, essas e outras cida-
des terão reforço de guarda-vi-
das para prevenir os afogamen-
tos e fazer o Carnaval do folião 
fluminense ser o mais alegre e 
tranquilo possível”, disse o go-
vernador Cláudio Castro.

Durante a ação, foram dis-
tribuídos panfletos educativos 
e pulseiras de identificação 
para crianças, a fim de facili-
tar a localização em caso de 
perda. Além disso, houve uma 
demonstração profissional de 
salvamento marítimo, desta-
cando as técnicas utilizadas pe-
los guarda-vidas para garantir 
a segurança dos banhistas. As 
atividades aconteceram simul-

taneamente em diversas praias 
da Região dos Lagos, abran-
gendo os municípios atendidos 
pelo Comando de Bombeiros 
de Área V.  

“O Corpo de Bombeiros 
está preparado para os resgates. 
Temos equipamentos, motos 
aquáticas, botes infláveis, mas 
entendemos que antes de pen-
sar no salvamento precisamos 
pensar na prevenção. Por isso, 
iniciamos essa campanha para 
toda a Região dos Lagos”, de-
clarou o secretário de Estado de 
Defesa Civil e comandante-ge-
ral do CBMERJ, coronel Tarci-
so Salles.

A Região dos Lagos recebe, 
anualmente, um grande fluxo 

Campanha, com materiais educativos, terá 
como foco principal a região dos Lagos 

Ricardo Cassiano/ CBMERJ

Ação inclui distribuição de materiais educativos e demonstração de salvamento marítimo

de turistas, especialmente du-
rante o verão e as festividades 
de Carnaval. O aumento signi-
ficativo da população flutuante 
nesse período exige um reforço 
nas ações preventivas. Somente 
em 2024, o Corpo de Bombei-
ros registrou um número ex-
pressivo de resgates realizados 
pelos guarda-vidas na região, 
evidenciando a necessidade de 
conscientização sobre os riscos 
do mar. Em 2025, os números 
de salvamentos já indicam uma 
redução, reflexo das medidas 
preventivas adotadas.  

Entre 1º de janeiro e 26 de 
fevereiro de 2025, foram regis-
trados 645 resgates nas princi-
pais praias da região, sendo 427 
em Cabo Frio, 38 em Rio das 
Ostras, 117 em Macaé e 63 em 
Saquarema. No mesmo perío-
do de 2024, o total foi de 1.170 
resgates.

Para garantir a segurança dos 
banhistas, o Corpo de Bombei-
ros conta com um reforço ope-
racional na região. Estão à dis-
posição da população 44 motos 
aquáticas, 12 barcos infláveis de 
resgate, 12 quadriciclos e 8 viatu-
ras 4x4, que auxiliam no desloca-
mento das equipes e no transpor-
te das embarcações. Além disso, 
as unidades operacionais da re-
gião dispõem de quatro embar-
cações de médio porte, utilizadas 
em resgates, buscas, mergulho e 
até no combate a incêndios em 
embarcações.  

“É muito importante que 
os banhistas sigam as orienta-
ções de segurança, como evitar 
áreas sinalizadas com bandei-
ras vermelhas, respeitar os li-
mites do mar e sempre procu-
rar locais próximos aos postos 
de guarda-vidas. A prevenção 
continua sendo a principal 
aliada para um verão seguro 
e sem incidentes”, afirmou o 
porta-voz do CBMERJ, major 
Fábio Contreiras.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Influenciador do Botafogo 
que foi baleado deixa o CTI

Shopping no Jardim de Alah: 
MP volta a pedir suspensão

Consórcio justifica empreendimento

Tarifa do metrô vai a R$ 7,90

Turistas argentinos baleados na Barra

Baleado nas costas pelo 
policial reformado Carlos 
Alberto de Jesus, o in-
fluenciador do Botafogo, 
Igor Melo de Carvalho, 
de 32 anos, recebeu alta 
do CTI, nessa quinta-feira 
(27), passando para a en-
fermaria do Hospital Esta-
dual Getúlio Vargas, onde 
estava internado, desde o 
último domingo (23). 
Atingido por dois tiros 

pelo agente, quando vol-
tava do trabalho para 
casa, na garupa da moto 
do mototaxista Thiago 
Marques Gonçalves, de 24 
anos, Igor perdeu um rim. 
Após serem acusados de 
roubo, pela mulher do 
PM, a cabeleireira Josile-
ne da Silva Souza, ambos 
ficaram presos por alguns 
dias, mas depois soltos 
pela Justiça.

Em tempo de ‘desfaçatez 
semântica’, o termo ‘re-
vitalização’ nunca esteve 
tão distante da realidade. 
Pois foi esse o apelo em-
pregado pelo consórcio 
Rio+Verde – que inclui 
as empresas Mais Verde 
Empreendimentos S/A, 
a Companhia Carioca de 
Parcerias e Investimen-
tos (CCPAR) e a Accioly 
Participações Ltda. – para 
a construção de um sho-
oping vertical, que pode 
desfiguraria a estrutura 
paisagística do Parque do 

Jardim de Alah. 
Atento ao risco da inicia-
tiva, o MPRJ  novamente 
pediu à Justiça, nessa ter-
ça-feira (25), a suspensão 
da obra no local, que faz 
divisa entre os bairros de 
Ipanema e Leblon, que 
prevê o corte de 130 árvo-
res na região.
O MPRJ solicita que a 
Companhia Carioca de 
Parcerias e Investimentos 
(CCPAR) seja considerada 
revel, por não apresentar 
defesa dentro do prazo 
legal

Em sua defesa, o Con-
sórcio Rio+Verde susten-
ta que “o projeto para a 
construção do novo Par-
que Jardim de Alah foi 
planejado e estruturado 
sob as melhores práticas, 
tendo sido aprovado pelos 
órgãos competentes”. Em 
nota, o consórcio acres-
centa que “o objetivo do 

projeto é requalificar o 
Jardim de Alah, para que 
o  o parque ofereça con-
forto e segurança. A revi-
talização prevê a amplia-
ção da área verde em 30% 
e um plano de integração 
social que abriga os pila-
res ‘esporte’, ‘educação’ e 
‘cultura’ como vetores de 
transformação.

Como justificativa para 
reajuste, de R$ 7,50 para 
R$ 7,90, da tarifa do me-
trô, que entra em vigor, a 
partir de 12 de abril próxi-
mo, o MetrôRio explicou 
que este resulta de um 
cálculo que toma como 
base a variação de 4,5% 
do IPCA (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 

Amplo), acumulado nos 
últimos 12 meses.
O reajuste foi autorizado, 
na terça-feira (25), pela 
Agetransp.
Mesmo com o aumento 
de 40 centavos, a tarifa 
social será mantida em R$ 
5 para usuários do Bilhete 
Intermunicipal, com ren-
da até R$ 3.205,20

Outro flagrante de violên-
cia vitimou dois turistas 
argentinos, baleados na 
tarde desta quarta-feira 
(26), em uma tentativa de 
assalto na Avenida Lúcio 
Costa, próximo ao Posto 4, 
na praia da Barra da Tijuca 
(Zona Oeste). 
Mesmo após entregarem 
os celulares, sem reação, 

o  bandido atirou contra 
eles.
Acionado às 17h10, o Cor-
po de Bombeiros prestou 
socorro às vítimas – um 
deles foi encaminhado ao 
Hospital Municipal Miguel 
Couto, na Gávea (Zona 
Sul) e o outro foi levado ao 
Hospital Municipal Lou-
renço Jorge, na Barra. 

Reprodução/@igormelo_ve/Instagram

Beth Santos - Prefeitura do Rio

Botafoguense ‘doente’, Igor se recupera bem no hospital

MPRJ requer conclusão de perícia do impacto da obra

POR MARCELLO SIGWALT

Teleférico do Alemão deverá 
transportar 10 mil pessoas
Chegada do equipamento do sistema de transporte ocorrerá em março

Por Marcello Sigwalt

Em compasso de espera, o 
governo do Rio acompanha 
com atenção os preparativos de 
embarque de 78 toneladas de 
cabos de aço da Europa para o 
Brasil, equipamento essencial 
para permitir a reativação do 
sistema de funcionamento do 
Teleférico do Alemão, paralisa-
do desde 2016. 

Nesse sentido, uma equipe 
de engenheiros da Secretaria 
de Infraestrutura e Obras Pú-
blicas (SEIOP) fez uma visita 
às fábricas da POMA, a mul-
tinacional que detém a exclu-
sividade no fornecimento do 
equipamento mencionado, 
tendo em vista acompanhar 
a finalização do processo de 
fabricação, seguido do ‘aceite’ 
nos cabos e componentes do 
sistema eletromecânico.

A previsão é de que as bo-
binas, que totalizam cerca de 
7,5 km de cabos de aço, sejam 
transportadas da Suíça até um 
porto da Bélgica, quando, en-
tão, serão transportadas de na-
vio diretamente para o Rio de 
Janeiro, o que deve ocorrer em 
março próximo. 

A estimativa é de que a rea-

tivação do sistema beneficiará 
10 mil moradores da região, 
mediante um  transporte segu-
ro e ágil entre as comunidades.

Exultante com a iniciativa, 
o governador do Rio, Claudio 
Castro acentua que “o Telefé-
rico do Alemão é um compro-
misso que assumi com a popu-
lação. A chegada dos cabos e 
outros equipamentos, que são 

fundamentais para o restabe-
lecimento do sistema, é uma 
vitória. Não estamos poupando 
esforços e investimentos nessa 
obra, que vai trazer mais mobi-
lidade e qualidade de vida para 
as comunidades locais, benefi-
ciando os moradores”.

Comprados pelo Governo do 
Rio, os equipamentos estão sendo 
produzidos em cinco fábricas. 

Foram investidos R$ 105 
milhões na aquisição dos ca-
bos de aço e componentes 
para a reabilitação do sistema 
de transporte público. 

“A chegada dos cabos 
permitirá que Teleférico do 
Alemão volte a operar com 
segurança e eficiência”, desta-
ca o titular da Seiop, Uruan 
Andrade. 

 Divulgação - SEIOP

Bobinas são peças fundamentais para reativação plena do sistema do teleférico

Sapucaí apta a emergências
SMS preparou esquema de assistência médica para os desfiles

A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) preparou um es-
quema especial de assistência 
médica de emergência para os 
desfiles das escolas de samba no 
Sambódromo, que ocorrerão 
de 28 de fevereiro a 4 de março, 
além das apresentações das es-
colas mirins na sexta-feira, dia 
7, e das campeãs no sábado, dia 
8. Seis postos médicos estarão 
distribuídos ao longo da Ave-
nida Marquês de Sapucaí, em 
pontos estratégicos, para aten-
der a quem precisar. Além dis-
so, profissionais do Instituto de 
Vigilância Sanitária do muni-
cípio (IVISA-Rio) farão ações 
para fiscalizar o cumprimento 
das normas sanitárias.

Os postos médicos esta-
rão localizados nos setores 1 
(concentração), 2, 7, 10 (Rua 
Salvador de Sá), 11 e Apoteose 
(dispersão) e funcionarão das 
19h até as 5h do dia seguinte 
para os desfiles da Série Ouro, 
e até as 6h para as três noites 
do Grupo Especial e no sába-
do das campeãs. A estrutura de 
atendimento contará com um 
total de 32 leitos (sete de su-

porte avançado, e 12 poltronas 
de hidratação, entre os postos. 
Serão ao todo 200 profissionais 
envolvidos na operação. No dia 
da apresentação das escolas mi-
rins (7), serão cinco postos fun-
cionando a partir das 16h.

Para os pacientes mais gra-
ves, haverá ambulâncias com 
suporte avançado (UTI móvel) 
para fazer a transferência, coor-
denada pela Central Municipal 

de Regulação, para hospitais 
ou UPAs da rede. Serão 16 
ambulâncias com suporte avan-
çado (UTI móvel) e equipes 
próprias a postos em cada dia 
de desfile das escolas da Série 
Ouro e do Grupo Especial e 
no sábado das campeãs. Já para 
o desfile das crianças, serão 10 
viaturas disponíveis.

“O carnaval é um evento 
muito importante para a cul-

tura e a economia da cidade, 
por isso todo ano a Secretaria 
de Saúde prepara o esquema 
de atendimento, tanto para os 
foliões quanto para o público 
do sambódromo. Nossos pos-
tos médicos são preparados e 
equipados para dar o pronto 
atendimento às emergências 
que surjam”, avalia o secretá-
rio municipal de Saúde, Da-
niel Soranz.. 

Fernando Grilli - Riotur

Operação de assistência médica na Passarela do Samba contará com 200 profissionais

evento terá operação 
especial para o trânsito

A CET-Rio implantará um 
esquema especial de trânsito 
para os desfiles das escolas de 
samba do Grupo de Avaliação 
e séries Prata e Bronze na In-
tendente Magalhães, no Cam-
pinho, que acontecem nos dias 
01, 02, 03, 04, 07 e 08 de março 
deste ano. A operação de trân-
sito contará com a participação 
de 25 operadores de trânsito, 
entre agentes da CET-Rio e 
apoiadores de tráfego, que tra-
balharão a favor da segurança 
viária, para manter a fluidez do 
trânsito, ordenar os cruzamen-
tos e orientar motoristas, fo-
liões e demais pedestres. Além 
de oito veículos operacionais, 
10 motocicletas e dois rebo-
ques para desobstrução de vias.

No reforço às orientações 
aos motoristas e pedestres, 

também serão utilizados dois 
painéis de mensagens variáveis 
que informarão sobre os horá-
rios dos diversos fechamentos e 
sobre as condições do tráfego. 
E diretamente do Centro de 
Operações Rio (COR) técni-
cos da CET-Rio irão monitorar 
em tempo real a movimentação 
do trânsito por meio das câme-
ras para que, se necessário, se-
jam feitos ajustes na programa-
ção semafórica a fim de garantir 
as boas condições viárias.

A Estrada Intendente Ma-
galhães, no sentido Cascadu-
ra, entre a Rua Carlos Xavier 
e a Rua Capitão Menezes, está 
parcialmente interditada, des-
de às 11h desta segunda-feira 
(24/02) até às 11h de sexta-fei-
ra (28/02), para a montagem 
das estruturas do desfile.  

novo acesso à Linha 
amarela é inaugurado

A Prefeitura do Rio inau-
gura, nesta quinta-feira (27), 
uma nova alça viária de acesso 
à Avenida Governador Carlos 
Lacerda, mais conhecida como 
Linha Amarela. A nova ligação 
fica no final da Rua das Ofici-
nas, sob o Viaduto Armando 
Nogueira, no Engenho de Den-
tro, e dá acesso à pista sentido 
Avenida Brasil da Linha Ama-
rela. O objetivo é facilitar o 
acesso à via expressa em dias de 
eventos e jogos no Estádio Nil-
ton Santos, escoando o trânsito 
com maior fluidez, o que pro-
porcionará melhores condições 
de circulação e segurança, tanto 
para o público quanto para o 
fluxo de passagem no entorno 
do estádio.

A inauguração ocorrerá du-
rante a realização do jogo entre 

Botafogo e Racing, às 21h30, 
pela Recopa Sul-Americana. 

A alça será aberta 3h an-
tes do início da partida e 
será fechada 3h após o seu 
término, pois a mesma será 
operacionalizada exclusiva-
mente para atender às de-
mandas decorrentes dos jo-
gos e eventos realizados no 
estádio.

A Subprefeitura da Zona 
Norte, a CET-Rio e a Secretaria 
de Infraestrutura realizaram os 
estudos, o projeto e a execução. 
O projeto foi idealizado pelo 
secretário municipal de Con-
servação e Serviços Públicos, 
Diego Vaz, na época em que era 
subprefeito da Zona Norte.

“Há dias em que o público 
espera quase um tempo de fute-
bol para sair dali”, concluiu Vaz.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO



Sexta-feira, 28 de Fevereiro a terça-feira, 4 de Março de 2025 11Baixada

Primeiro encontro de mães 
e gestantes em Mesquita
A primeira edição de 2025 trouxe dicas e acesso à informação

A Subsecretaria Municipal 
de Assistência Social promoveu 
o primeiro encontro de mães e 
gestantes de 2025. A atividade 
contou com 66 participantes e 
aconteceu no Auditório Zelito 
Viana, na sede da Prefeitura de 
Mesquita. O espaço recebeu 
palestras de equipes do Centro 
Especializado de Atendimento 
à Mulher (CEAM) e da Aten-
ção Básica em Saúde da cidade.

Os presentes tiveram de 
preencher uma ficha de cadas-
tro, que serviu para controlar 
o acesso ao evento e, também, 
recolher dados dos participan-
tes para acolhimento posterior, 
tanto na parte da própria Assis-
tência Social quanto da Saúde. 

“Muitas dessas mulheres já 
estão referenciadas em algum 
CRAS, mas buscamos saber 
mais informações, que talvez 
não estejam inseridas no sis-
tema por falta de atualização. 
Como em qual mês de gestação 
elas estão, se fazem acompa-
nhamento médico, datas das 
próximas consultas e quantos 
filhos têm, por exemplo. Com 
isso, podemos direcionar cada 
mulher de acordo com sua ne-
cessidade. Esse é um trabalho 
rotineiro nos equipamentos da 
Assistência Social e que que-
remos expandir também para 
nossas ações externas”, frisa Sil-

divania Souza, coordenadora 
do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos.

A primeira palestra ficou 
por conta do Centro Especia-
lizado de Atendimento à Mu-
lher. Silvânia Almeida é quem 
está à frente do setor e aprovei-
tou a oportunidade para falar 
dos tipos de violência contra a 
mulher, da legislação de prote-
ção a esse público, como a Lei 
Maria da Penha e a Lei do Fe-
minicídio, e da rede de atendi-
mento, que inclui abordagens 
de Segurança Pública e Justiça, 

além de Saúde e Assistência So-
cial. A conversa abriu caminho 
para a realização da campanha 
“Não é não! Respeite a Deci-
são” em Mesquita.

Enquanto isso, a conversa 
com a Saúde se baseou na Se-
mana Nacional de Prevenção 
da Gravidez na Adolescência. 
A ideia foi disseminar informa-
ções sobre medidas de preven-
ção e educação que contribuam 
para a redução da problemáti-
ca no país. Representantes da 
Atenção Básica em Saúde in-
centivaram as pessoas presentes 

no evento a serem multiplica-
doras do conhecimento, alcan-
çando seus amigos e familiares.

Atendimentos primários 
de saúde voltados às gestantes, 
puérperas e lactantes, além dos 
recém-nascidos, como a coleta 
de preventivo e a triagem neo-
natal, também entraram em 
pauta. Outros tópicos funda-
mentais foram sobre os planeja-
mentos Familiar e Reprodutivo 
e a necessidade do uso preser-
vativo para se proteger das in-
fecções sexualmente transmis-
síveis no Carnaval.

Prefeitura de Mesquita

Atividade reuniu 66 pessoas em conversas sobre violência e cuidados com a saúde

Fundec busca parceria 
com o Panamá

Uma reunião na Base dos 
Fuzileiros do Rio Meriti, em 
Duque de Caxias, uniu Fundec, 
Marinha e o Consulado Geral do 
Panamá, com objetivo estratégi-
co de alinhar a parceria entre o 
Instituto Nacional de Formação 
Profissional e Capacitação para 
o Desenvolvimento Humano do 
Panamá e a Fundec, pela criação 
da Sala Panamá.

A iniciativa busca capacitar 
profissionais para a indústria 
marítima, garantindo que a mão 
de obra tenha as competências 
técnicas e acadêmicas exigidas 
pelo setor. Além disso, foram dis-
cutidas diversas outras possíveis 
parcerias que beneficiarão alunos 
em cursos como Redação para 
Concurso e Operador de Drone.

Além do foco técnico, a capa-

citação enfatizará valores morais 
e éticos, fundamentais para a 
atuação em alto-mar. Essa qualifi-
cação ampliará as oportunidades 
de inserção no mercado de traba-
lho, fortalecendo a empregabili-
dade na região. A parceria reforça 
o compromisso da Fundec e da 
Prefeitura de Duque de Caxias 
com a qualificação profissional e 
o desenvolvimento econômico, 
ampliando oportunidades para 
trabalhadores que desejam in-
gressar no setor marítimo.

A reunião contou com a 
presença de autoridades, como 
o Cônsul Geral do Panamá, Dr. 
Ruben Dario Arguelles; a presi-
dente da Fundec, Profa. Roseli 
Duarte; a diretora de Educação, 
Denise Massad; e o diretor de 
R.I., Antônio Pereira.

Vila Olímpica de Nova iguaçu oferece 
aulas gratuitas de tênis na cidade

Inspirados pelo sucesso de 
grandes torneios, como o Rio 
Open, realizado no Rio de Janei-
ro na última semana, jovens de 
Nova Iguaçu terão a oportuni-
dade de dar seus primeiros passos 
no tênis. Desde a última quarta 
(26), a Prefeitura está oferecendo 
aulas gratuitas na Vila Olímpica 
da cidade, criando um espaço 
para o surgimento de novos ta-
lentos. O projeto busca abrir ca-
minho para futuros atletas, como 
o prodígio carioca João Fonseca, 
de apenas 18 anos, que vem ga-
nhando destaque no esporte.

Os interessados poderão pra-
ticar o tênis, que vem ganhando 
cada vez mais popularidade na 
Baixada Fluminense, por meio 
de uma parceria entre a Secre-
taria Municipal de Esporte e 
Lazer (Semel) e o projeto social 
“Tênis Baixada”. A prática do es-
porte envolve diferentes partes 
do corpo, trabalhando o forta-
lecimento muscular, a melhoria 
do condicionamento cardio-
vascular e a redução do estresse. 
Saltos, corridas e movimentos 

com a raquete ajudam no for-
talecimento dos braços, pernas 
e tronco, além de beneficiar o 
sistema cardiorrespiratório.

Para o secretário de Esporte 
e Lazer de Nova Iguaçu, Lean-
dro Silva, o tênis é uma moda-
lidade que pode ser usada para 

descobrir novos talentos do es-
porte na cidade.

“Com treinadores capacita-
dos e preparados, Nova Iguaçu 
pode descobrir novos talentos 
para o tênis, assim como já re-
velou para o futebol, vôlei e 
até o skate. Com essa parceria, 

nosso objetivo é também levar 
a modalidade para outros bair-
ros”, explica.

Claudecir José dos Santos, 
presidente do “Tênis Baixada”, 
destacou a importância da par-
ceria para a prática do esporte 
em Nova Iguaçu e afirmou que o 
projeto conta com aulas também 
em bairros como: Botafogo, Luz 
(Praça Vitória) e Jardim Tropical.

“Em 1977 conheci esse es-
porte maravilhoso e trouxemos o 
projeto para Nova Iguaçu há qua-
tro anos. É uma modalidade que 
tem conquistado cada vez mais 
espaço entre crianças, jovens e até 
idosos. O tênis é um esporte para 
todos”, afirma.

As aulas de tênis são para 
crianças a partir dos 5 anos e 
acontecem todas às quartas-fei-
ras, das 7h às 9h. Para se inscrever 
nas aulas, basta ir à secretaria da 
Vila Olímpica, localizada na Rua 
Luís de Lima, 288, no Centro de 
Nova Iguaçu. Leve uma cópia 
da carteira de identidade, CPF, 
comprovante de residência, uma 
foto 3x4 e atestado médico.

Prefeitura de Nova Iguaçu

Crianças a partir de 5 anos podem se inscrever no projeto

A prefeitura de Belford 
Roxo, por meio da Secreta-
ria de Assistência Social e de 
Educação, deu um importante 
passo para a proteção de crian-
ças e adolescentes da cidade. O 
secretário de Assistência Social, 
Diogo Bastos, buscou a Secre-
taria Municipal de Educação e a 
Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Social e Direitos 
Humanos para colocar em prá-
tica a “Sala Laranja Itinerante”.

Através desse serviço, serão 
realizadas nas escolas munici-
pais escutas especializadas para 
crianças e adolescentes vítimas 
de violência e abusos. 

Um projeto piloto que Bel-
ford Roxo buscou desenvolver 
junto ao Governo do Estado, 
uma parceria fundamental para 

dar viabilidade a essa proposta 
de proteção tão urgente e ne-
cessária para jovens e crianças.

Segurança para 
crianças e jovens

“As escolas são locais que 
passam segurança para as crian-
ças e jovens. Eles se sentem pro-
tegidos nesse espaço. Quando a 
gente leva profissionais capaci-
tados até esses ambientes, eles 
se sentem mais à vontade para 
relatarem eventuais casos”, ex-
plica secretário de Assistência 
Social, Diogo Bastos.

O serviço está amparado na 
Lei Federal 12.431/201, que 
estabelece o sistema de garantia 
de direitos de crianças e adoles-
centes vítimas e testemunhas de 
violência.

Projeto pelas crianças 
vítimas de violência

CORREIO DA BAIXADA

Magé se consolida como 
destaque poliesportivo

Nova Iguaçu promove ação de 
reflorestamento

Mudas registradas

Foco na maratona

Destaque nas quadras

No último final de sema-
na, foram três medalhas 
de ouro conquistadas em 
três esportes diferentes 
pelos atletas de Magé: 
corrida de rua, basquete e 
jiu-jitsu.
No tatame, a faixa preta 
de jiu-jitsu Amanda Ro-
drigues, foi campeã do 
Curitiba Summer Inter-
national Open IBJJF No-
-Gi (sem kimono) no peso 

leve. No mês passado ela 
também já havia conquis-
tado a medalha de ouro 
no Rio Summer.
“Era um torneio que eu 
sempre quis lutar já há 
alguns anos, mas por ser 
em outro estado os custos 
sempre eram muito gran-
des. O Bolsa Atleta me 
ajudou muito nisso. Com 
esse suporte é muito mais 
fácil”, agradeceu Amanda.

Uma semana após com-
bater incêndio florestal na 
APA Gericinó-Mendanha, 
a Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Am-
biente (Semam), por meio 
do Setor de Áreas Verdes 
(SAVE), promoveu o plan-
tio de mais de 3.330 mudas 
de cerca de 80 espécies 
nativas da Mata Atlântica. 
O reflorestamento é uma 
ação compensatória da 
construtora MRV determi-
nada pela SEMAM, para 
cumprimento do Plano 
Municipal de Mata Atlânti-

ca  e aconteceu nos fundos 
do Condomínio Residen-
cial Tupinambás, próximo 
à Estrada de Madureira. O 
SAVE integra a Subsecre-
taria de Licenciamento e 
Fiscalização Ambiental.
A iniciativa cumprida pelo 
PMMA tem o objetivo re-
duzir as ilhas de calor, fixar 
o solo e recuperar aproxi-
madamente 3 hectares de 
vegetação nativa. O proje-
to contribui diretamente 
para a melhoria da quali-
dade de vida na região e 
da preservação ambiental.

“Diante da emergência 
climática global, plantar 
árvores não é apenas uma 
medida ecológica, mas 
uma necessidade urgen-
te para garantir um futuro 
sustentável para as próxi-
mas gerações. Investir no 
reflorestamento significa 
investir na vida, na quali-
dade do ar, na proteção 

dos recursos hídricos e na 
resiliência do planeta”, des-
tacou o secretário de Meio 
Ambiente, Edgar Martins.
As mudas plantadas foram 
adquiridas de produtores 
do Registro Nacional de 
Sementes e Mudas e in-
cluem espécies como Albí-
zia-branca, Angico, Araribá, 
Pau-brasil, entre outras.

No atletismo, o corredor 
Fábio Sanches foi cam-
peão do Circuito Rio Mara-
vilha – Etapa Verão, corrida 
de 4km realizada na Quin-
ta da Boa Vista. O mage-
ense realizou a prova no 
tempo de 12 minutos e 33 
segundos.
“Foi minha segunda com-
petição em 2025. Fiquei 

em 4º lugar no Circuito 
Desbrava Nike Centauro e 
agora fui campeão do Rio 
Maravilha. Mas meu foco 
neste semestre é a New 
Balance 42K, em Porto Ale-
gre, que será minha estreia 
em maratonas. Gostaria de 
agradecer a Prefeitura de 
Magé, que apoia seus atle-
tas”, concluiu Fábio.

Nas quadras, a conquista 
ficou por conta de Saulo 
Villela na 1ª etapa da Liga 
do Discreto/Street Games 
de Basquete 3×3. O atleta 
representou o Tijuca Tênis 
Clube na categoria sub-
17. Além de ser campeão 
com a equipe, Saulo foi o 
cestinha do torneio.
“Nossa cidade é um celei-

ro de talentos que muitas 
vezes não são desenvol-
vidos devido à falta de 
investimentos. Ser atleta 
é uma atividade extrema-
mente custosa, e o Bolsa 
Atleta se torna um auxílio 
fundamental para melho-
rar a realidade dos atletas 
de alto rendimento de 
Magé”, disse Saulo.

Prefeitura de Magé

Prefeitura de Nova Iguaçu

Amanda Rodrigues foi campeã de Jiu-Jítsu em Curitiba

Povo vai ajudar a recuperar o Maciço Gericinó-Mendanha

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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O ônibus da Guarda Civil 
Municipal agora está basea-
do no Terminal do Centro. A 
mudança tem o objetivo de 
reforçar a presença da corpo-
ração no local, ampliando a 
segurança na região e ofere-
cendo suporte mais próximo à 
população.

Durante patrulhamento no 
terminal, agentes da Guarda 
Civil identificaram um homem 
em atitude suspeita. Ao realiza-
rem a abordagem, encontraram 
com ele uma grande quantida-
de de drogas e dinheiro, supos-
tamente proveniente da venda 
dos entorpecentes.

O suspeito, morador de 
Teresópolis, foi detido e enca-
minhado à 105ª Delegacia de 
Polícia, no Retiro. O material 
apreendido também foi levado 
às autoridades para registro da 
ocorrência e continuidade das 
investigações.

A nova base da Guarda 
Civil no Terminal do Centro 
faz parte de um conjunto de 
medidas voltadas à segurança 
pública. Segundo a Prefeitura, 
o objetivo é ampliar a atua-
ção dos agentes e oferecer um 
ponto de apoio acessível para 
a população. Além da presença 
fixa no terminal, a Guarda Ci-
vil mantém patrulhamentos em 
outros pontos da cidade, inten-
sificando as ações para coibir 
atividades criminosas e reforçar 
a sensação de segurança.

A população pode acionar 
a Guarda Civil pelo telefone 
153 para denúncias ou mais 
informações sobre a atuação da 
corporação.

Ônibus da Guarda 
Civil é instalado 
no terminal 
do Centro

Petrópolis participou do 
lançamento da quarta edição 
do projeto Verão #tônoRio, 
promovido pela Secretaria 
de Estado de Turismo (Se-
tur-RJ) e TurisRio. O even-
to aconteceu esta semana na 
cidade do Rio e contou com 
a presença de autoridades, 
representantes do trade tu-
rístico e personalidades do 
setor, onde também aconte-
ceu a inauguração do estan-
de instagramável que servirá 
como centro de informações 
turísticas durante a alta tem-
porada.

“Investir no turismo é ge-
rar emprego e renda. Com 
essa parceria com o Gover-
no do Estado, vamos poder 
mostrar aos cariocas e turis-
tas nacionais e estrangeiros, 
em um só local, as belezas de 

Petrópolis e com baixo custo 
de investimento, promoven-
do nossa cidade e atraindo 
cada vez mais visitantes”, 
ressaltou o prefeito Hingo 
Hammes.

O estande fica no Posto 
4 da praia de Copacabana 
e funcionará até o dia 3 de 
maio. “Este projeto é uma 
excelente oportunidade para 
promover o turismo em nos-
so estado. Com o estande, 
queremos oferecer informa-
ções relevantes sobre os des-
tinos turísticos e incentivar a 
divulgação das belezas do Rio 
de Janeiro nas redes sociais”, 
disse o secretário de Estado 
de Turismo, Gustavo Tutuca.

O estande instagramável 
fornecerá informações sobre 
destinos turísticos, dicas de 
passeios, eventos e atrações, 

além de um espaço para fo-
tos e vídeos. A Prefeitura de 
Petrópolis irá participar com 
ativações que divulgarão ro-
teiros e eventos, além de re-
forçar os títulos que impul-
sionam o turismo na cidade, 
como Capital Estadual da 
Cerveja, Capital Estadual 
do Casamento e Capital Es-
tadual dos Produtos Orgâni-
cos, que se relaciona com o 
turismo rural.

“Não vamos esquecer o 
ano do bicentenário de D. 
Pedro II, a farta rede hote-
leira que oferta mais de 6 mil 
leitos e nossa alta gastrono-
mia. Essa é uma oportunida-
de de divulgarmos tudo que 
nossa cidade tem a oferecer, 
justamente na alta tempora-
da no Rio”, disse o secretário 
de Turismo, Pablo Kling.

Petrópolis marca presença no 
lançamento do Projeto Verão

Divulgação

O evento aconteceu esta semana na cidade do Rio e 
contou com a presença de representantes do setor

Justiça reconhece renovação de 
contrato da BR-040 com a Concer

ANTT afirma que decisão não afetará leilão 
da licitação marcado para 30 de abril

Por Hugo Petersen

A Triunfo Participações 
e Investimentos (TPI) e a 
coligada Concer divulgaram 
uma decisão judicial que re-
conhece a possibilidade de 
renovação do contrato de 
concessão da companhia 
como responsável pela BR-
040. O documento foi dire-
cionado aos investidores e ao 
mercado financeiro. Mesmo 
com a decisão, a Agência Na-
cional de Transportes Ter-
restres (ANTT) afirmou ao 
Correio Petropolitano que a 
decisão não vai afetar o leilão 
da licitação marcado para 30 
de abril.

De acordo com o proces-
so, a decisão é resposta a um 
recurso da Concer no Tribu-
nal Regional Federal da 2ª 
Região e foi tomada visando 
o reequilíbrio econômico—
financeiro, depois da análise 
de um termo aditivo assina-
do entre a concessionária e a 
União em 2014.

A nova decisão reformou 
a sentença de primeira ins-
tância e afastou as condena-
ções anteriormente impostas, 
reconhecendo:

1 - A validade do projeto 
executivo das obras da nova 
subida da serra, pois foram 
regularmente aprovados pela 
ANTT, observando os trâmi-
tes administrativos e técnicos 
necessários;

2 - Que o contrato de 
concessão de rodovias, dada 
sua natureza de longo prazo, 
admite ajustes e revisões para 
atender ao interesse público, 
sendo legítima a mutabilida-

de contratual; 
3- Que a Lei de Conces-

sões prevê a possibilidade de 
adaptação dos contratos de 
concessão sem a necessida-
de de nova licitação, desde 
que respeitado o objeto da 
contratação e observados os 
requisitos legais e o interesse 
público. Nesse contexto, são 
inaplicáveis as limitações es-
tabelecidas pelo art. 65 da Lei 
Nº8.666/1993; 

4- Que a prorrogação da 
concessão pode ser utilizada 
como mecanismo de recompo-
sição do equilíbrio econômico-
-financeiro do contrato, e que a 
extensão do prazo da concessão 
não configura renovação de ou-
torga, mas sim um instrumento 
para viabilizar a execução do 
contrato e evitar tarifas excessi-

vamente elevadas.
5- A validade do 12º Ter-

mo Aditivo ao Contrato de 
Concessão, considerando in-
clusive que a administração 
pública, por meio de pare-
cer da Advocacia-Geral da 
União, reconheceu a regula-
ridade e necessidade de for-
malização do referido termo 
aditivo.

Na decisão ainda é dito 
que a companhia permanece 
confiante no poder judiciá-
rio, e de que as garantias fun-
damentais do processo vão 
trazer a segurança jurídica 
necessária aos investimentos 
realizados pela Concer no 
âmbito do 12º Termo Aditi-
vo, que não foram adimplidos 
pelo poder concedente.

Leilão para concessão 
da BR-040

Mesmo com a tomada desta 
Decisão Judicial, a Agência Na-
cional de Trânsito e Transportes 
(ANTT) afirma que a decisão 
não vai impactar a realização do 
certame referente à concessão, e 
por isso o leilão seguirá o crono-
grama estabelecido no edital, mar-
cado para 30 de abril. A agência 
ainda afirma que vai se manifestar 
sobre a decisão perante o tribunal.

Concer e Ministério 
dos Transportes

Questionada pelo correio Pe-
tropolitano, a Concer não se pro-
nunciou sobre a decisão judicial, 
até o fechamento desta edição. O 
Ministério dos Transportes tam-
bém não deu um parecer sobre o 
leilão de licitação da rodovia.

Arquivo TVC

Rodovia é a principal ligação entre os estados do Rio de Janeiro e Minas Gerais

PETROPOLITANAS

Alteração nas linhas de ônibus 
durante o carnaval

Audiência aborda último 
quadrimestre de 2024

Dívida do município aumenta

O que diz a legislação?

Ciber Bullying será acompanhado 

Durante a Folia Imperial 
2025 serão mais de 60 
eventos espalhados pela 
cidade. E alguns desses 
eventos vão provocar in-

terdições de vias públi-
cas, causando alterações 
nos itinerários das linhas 
de ônibus do transporte 
público. Nesta quinta-

-feira (27), a Companhia 
Petropolitana de Trânsito 
e Transportes - CPTrans 

divulgou as mudanças. 
As linhas destinadas ao 
atendimento das regiões 
do São Sebastião, Siméria, 
Independência,
Valparaíso, Quitandinha, 
Retiro, Carangola, Corrêas, 
e Itaipava serão desviadas 
pela rua Floriano Peixoto 
a partir das 19:30 h para o 
desfile da escola de Sam-

ba Império Serrano, no 
centro da cidade.

Foi realizada nesta quin-

ta-feira (27), na Câmara 
Municipal de Petrópolis, 
a audiência pública re-

ferente ao terceiro e úl-
timo quadrimestre de 
2024, da Secretaria de 
Fazenda. A audiência foi 
presidida pelo Presiden-

te de Comissão de Orça-

mento e Finanças, verea-

dor Tiago Leite (PSD).No 
relatório apresentado, a 
arrecadação do municí-

pio no período, foi de R$ 
638.250.388,53 milhões, 
destacando entre elas 
o IPTU - R$ 130 milhões, 
ISS R$ 169 milhões, IR R$ 
74 milhões, entre outros.  
as despesas do municí-
pio foram: Liquidada R$ 
1.824.343.629,47 e de Capi-
tal R$ 52.456.406,72, totali-
zando R$ 1.876.800.036,19. 
Com isso foi aponta-

do um superávit de R$ 
68.788.162,28.

A audiência contou com 
a presença dos vereado-

res Júlia Casamasso, Léo 
França, Professora Lívia e 
Dr. Aloisio. Representan-

do a Prefeitura de Petró-

polis, estavam presentes 
o Secretário de Fazenda, 
Fabio Junior da Silva, o Se-

cretário de Governo, Fred 
Procópio, a Controladora 

Geral do município, Julia-

na Salvini, o Subsecretário 
de Fazenda, Delmir Cus-

todio da Silva, o contador 
geral, Juarez Borges, o as-

sessor financeiro, Robson 
Butturini e a assessora 
fazendária, Ana Carolina 
Santoro. A dívida líquida 
da cidade subiu para R$ 
621.218.958,49 no período.

A legislação sobre o com-

bate ao bullying está vi-
gente e estabelece que as 
escolas públicas do mu-

nicípio devem incluir em 
seu projeto pedagógico 
medidas de conscientiza-

ção, prevenção e comba-

te ao constrangimento, 
capacitando docentes e 
equipe pedagógica para 

estas ações, além de 
orientar as crianças envol-
vidas nestas práticas, en-

tre outras. O anúncio foi 
realizado após um aluno 
do Colégio Ipiranga de-

nunciar o caso na escola. 
A unidade informou que 
realizou uma reunião com 
os pais do suposto aluno 
agressor nesta semana.

A Comissão de Educação, 
Assistência Social e Defe-

sa dos Direitos Humanos 
da Câmara Municipal está 
abrindo canal de contato 
com a sociedade sobre a 
violência nas escolas e irá 
avaliar a atualização da lei 
municipal 6858/2011, que 
estabelece as medidas de 

conscientização, preven-

ção e combate ao bullying 
escolar na rede municipal 
de ensino. As medidas 
foram anunciadas pela 
presidente da Comissão, 
vereadora Professora Lívia 
Miranda; e pelo vereador, 
Thiago Damaceno; que 
integra a comissão.

Raphaela Cordeio

Ascom Câmara

Linhas da Turp estão parando no Museu Imperial

Audiência foi realizada na sede da Câmara Municipal

POR REDAÇÃO
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A Prefeitura de Teresó-
polis, junto com a Secretaria 
de Turismo, promoveu uma 
reunião no Teatro Municipal 
com todos os músicos que 
irão se apresentar no Car-
naval deste ano. O encontro 
teve como principal objetivo 
alinhar a programação, tratar 
das questões técnicas e, prin-
cipalmente, ouvir os artistas 
para garantir que o evento 

seja bem organizado e satis-
fatório para todas as partes 
envolvidas. 

De acordo com o Muni-
cípio, o evento contará com 
uma programação diversi-
ficada e planejamento con-
junto para garantir uma festa 
organizada e animada para 
moradores e turistas.

A festa promete agradar 
a todos os gostos, com uma 

programação musical que in-
clui sertanejo, pagode, sam-
ba e outros estilos, além da 
presença de DJs animando 
os dias de folia. “A Prefeitura 
fez questão de acompanhar 
de perto cada etapa do pla-
nejamento, reforçando seu 
compromisso em trabalhar 
de forma conjunta com os 
músicos para a realização de 
um Carnaval estruturado e 

de grande sucesso”, enfatizou 
a administração municipal.

A programação comple-
ta do Carnaval já está dis-
ponível nas redes sociais da 
Prefeitura de Teresópolis. 
A população e os visitantes 
já podem conferir todas as 
atrações e se programar para 
curtir ‘O Carnaval da Gente’, 
que começa no próximo sá-
bado (01).

‘o Carnaval da Gente’ em Teresópolis

TERESOPOLITANAS

Postos de saúde

Segurança Educação 

Urgência médica

A Prefeitura Municipal 
de Teresópolis e demais 
órgãos municipais fun-
cionam em seus horá-
rios normais até esta 
sexta-feira, dia 28 de fe-
vereiro de 2025. Depois, 
seguindo o Decreto Mu-
nicipal 6.366/2025, os 
setores administrativos 
retomam o atendimento 

ao público apenas no dia 
06 de março.

Porém, durante o Car-
naval ficam mantidos os 
serviços de urgência e 
emergência médica, co-
leta de lixo, orientação 
do trânsito e Defesa Civil, 
para melhor atendimen-
to da população.

Confira:

O Hemonúcleo, Centro de 
Saúde da Várzea, o Cemu-
sa, o Centro Materno Infan-
til, o Centro de Especialida-
des Odontológicas, as UBS 
e as USF atendem ao pú-
blico nos seus horários de 
rotina até esta sexta (28).

Órgãos como Defesa Civil 
e Guarda Civil Municipal 
mantêm escala de plan-
tão 24 horas.

Lixo: A coleta de lixo do-
miciliar seguirá normal, de 
acordo com os dias de aten-
dimento em cada bairro.

Alunos de creches, esco-
las e centros municipais 
de Educação Infantil 
estudam esta semana 
normalmente. Depois, 
entram em recesso, vol-
tando às aulas no dia 10 
de março.

O atendimento médico de 
urgência será normal na 
UPA, na Unidade de Saúde 
Dr. Eitel Abdallah, no bairro 
de São Pedro, e no Serviço 
de Pronto Atendimento de 
Bonsucesso, que funcio-
nam com plantão de 24h.

Ascom/PMT

Sede da Prefeitura Municipal de Teresópolis

Prefeitura mantém serviços 
essenciais no Carnaval

CORREIO SERRANO

Relatório I

Transporte

Atendimento à população

Melhorias

Relatório II

P R O D U T O R E S 

RURAIS

A Prefeitura Mu-
nicipal de Nova 
Friburgo está 
anunciando uma 
novidade para os 
produtores rurais, 
que é o setor de 
contabilidade e 
legalização rural 
da Secretaria de 
Agricultura e De-
senvolvimento Rural. Esse trabalho está sendo pres-
tado aos agricultores pela Secretaria de Agricultura 
em parceria com o Sindicato dos Agricultores Fami-
liares de Nova Friburgo (Sindaf-NF). 

A Prefeitura Municipal 
de Areal, por meio da Se-
cretaria de Saúde, con-
vida toda a população 
para a Audiência Pública 
de Prestação de Contas, 
onde será apresentado 
o Relatório das Ações de 
Saúde do Terceiro Quadri-
mestre de 2024.

Buscando trazer sempre 
mais segurança e confor-
to , a Prefeitura de Paraíba 
do Sul adquiriu, através da 
Secretaria de Transportes, 
cerca de 60 novos pneus 
que serão utilizados nos 
ônibus, micro-ônibus e 
carros de passeio das se-
cretarias municipais.

O secretário de Agricul-
tura e Desenvolvimento 
Rural, Adelso Rapozo, dis-
ponibilizou as sedes da 
Secretaria de Agricultura 
e do Sindaf aos  agricul-
tores para esse serviço. O 
atendimento na secreta-
ria, no centro da cidade, é 

feito no horário das 9h às 
17h, e no sindicato, situa-
do no mercado da Ceasa, 
em Conquista, das 8h às 
16h, de segunda a sexta-
-feira. “Juntos somos mais 
fortes, inovando e me-
lhorando cada vez mais a 
nossa agricultura”, disse.

A Prefeitura de Nova Fri-
burgo, através da Secre-
taria Executiva de Desen-
volvimento Regional e sua 
Subprefeitura de Conse-
lheiro Paulino, está com 
equipes realizando me-
lhorias na estrada Fazenda 
da Laje, do Alto do Catete 
e no bairro Jardim Marajói. 

Audiência Pública será 
realizada nesta sexta-fei-
ra, dia 28 de fevereiro de 
2025, às 15h, no Salão da 
Câmara dos Vereadores 
de Areal. “Sua participa-
ção é fundamental para 
garantir transparência e 
fortalecer a gestão da saú-
de no município”, disse.

Ascom/PMNF

Agricultura e Desenvolvimento

Ângela Azevedo convocada para 
seleção brasileira de Taekwondo
Atleta petropolitana vai disputar o Pan Americano 2025 no México

Por Gabriel rattes

A atleta petropolitana de 
apenas 15 anos, Ângela Aze-
vedo, foi convocada para ser 
a titular da seleção brasileira 
de taekwondo. A vaga foi con-
quistada após vencer, no do-
mingo (21), o Grand Slam da 
modalidade na Arena Carioca 
1, no Rio de Janeiro. Ângela, 
que representa a academia de 
lutas Team Lacerda, compe-
tiu na categoria juvenil até 68 
quilos. Disputou duas lutas, 
vencendo ambas, uma delas 
contra a titular da categoria 
em 2024. Victor Sabadini La-
cerda - mestre de Ângela - este-
ve como treinador na competi-
ção. Agora, o próximo desafio 
da atleta, já representando o 
Brasil, será o Campeonato Pan 
Americano 2025, previsto 
para acontecer de 03 a 06 de 
abril de 2025 na cidade de 
Querétaro, no México.

“Foi um trabalho duro, trei-
namos muito para conseguir a 
classificação. Desde de setem-
bro do ano passado a gente vem 
treinando muito para conse-
guir vencer. Entrar para seleção 
e ir agora pro Pan Americano é 
a realização de um sonho. Pra-
ticamente todos os atletas que 
competem querem chegar nes-
se nível. E eu conseguir chegar 
nesse nível é um sentimento 
inexplicável, muito bom mes-
mo”, enfatizou Ângela em uma 
entrevista especial ao Correio 
Petropolitano.

História de superação
A história de Angela com 

o Taekwondo começou através 
do Projeto Esperança, iniciati-
va no qual ofereceu assistência 
para as famílias vítimas das chu-
vas em 2022. “Quando aconte-
ceu as chuvas aqui em Petrópo-
lis eu morava em um bairro que 
foi muito afetado. A Igreja Ca-
tedral Metodista então come-
çou um projeto para ajudar as 
pessoas que foram afetadas. Eu 
comecei a participar desse pro-
jeto e lá eu comecei a praticar 
lutas com o professor Victor. 
Com o passar do tempo eu me 
desenvolvi muito bem e conse-

gui uma vaga para representar 
a Team Lacerda nas competi-
ções. Comecei no Kickboxing, 
depois com o tempo fui apren-
dendo sobre o Taekwondo, gos-
tei muito, e me apaixonei pelo 
esporte”, explicou Azevedo.

Josiel Martins Francisco é 
petropolitano e pai de Ângela. 
Para ele, poder acompanhar a fi-
lha conquistando tantos títulos 
tão cedo é uma sensação inex-
plicável. “Você imagina um pai 
vendo o sonho da filha se reali-
zando. Quando os nossos filhos 
se realizam, a gente também se 
realiza.Tanto profissionalmen-
te, quanto se divertindo no que 
for. A gente vê que quando ela 
vai para as competições vai com 
o intuito de se divertir. Isso é 
bom, porque tira a pressão das 
competições. Ela vai se divertir 
e através disso coloca em práti-
ca tudo o que é treinado aqui na 
academia”, enfatizou Josiel.

Vaga para a seleção 
brasileira

Entre os dias 20 e 23 de fe-
vereiro, foi realizado o Grand 
Slam de Taekwondo, competi-
ção que definiu os atletas que 

compõem a Seleção Brasileira 
nas categorias infantil, cadete, 
júnior, adulto e master nas mo-
dalidades Kyorugui e Poomsae 
para a temporada de 2025. O 
evento contou com a partici-
pação dos principais nomes 
da modalidade. Com o fim do 
Grand Slam, a Seleção Brasilei-
ra de Taekwondo está oficial-
mente formada, pronta para 
encarar os desafios da tempora-
da. Dentre eles, o Campeonato 
Pan Americano Cadete 2025, 
previsto para acontecer de 03 
a 06 de abril de 2025 na cidade 
de Querétaro, México.

Ângela foi convocada pela 
Confederação Brasileira de 
Taekwondo (CBTKD) para re-
presentar o país na categoria jú-
nior, acima de 68 quilos. A Con-
federação arcará com todos os 
custos da mencionada viagem, 
incluindo passagem aérea, hos-
pedagem, alimentação, inscri-
ção, seguro viagem e transporte 
terrestre em Querétaro.

“A Ângela vem se desta-
cando nas competições nos 
últimos dois anos. Em 2024, 
ela terminou o ano em primei-
ro lugar no ranking nacional e 

conquistou a faixa preta. E esse 
ano disputou o Grand Slam e 
conseguiu a vaga para a seleção 
brasileira como titular. Então, 
isso traz muita visibilidade para 
a academia e também mostra a 
força da nossa escola, a união 
da nossa escola e a forma que a 
gente trabalha para conseguir 
chegar até esse nível, que é uma 
coisa muito difícil”, disse o trei-
nador Victor Lacerda.

O sócio proprietário da 
Academia também enfatizou o 
sentimento de poder participar 
de uma competição de alto ní-
vel, o Pan Americano, no Mé-
xico. “Uma alegria grande, por-
que a gente vem desenvolvendo 
um trabalho há muito tempo. 
Eu sou atleta desde quando eu 
nasci praticamente, fui criado 
no berço das artes marciais, mas 
eu dou aula desde 2015, há 10 
anos. A gente vem construindo 
um trabalho com vários atletas, 
vem melhorando a estrutura da 
academia, estrutura de treino e 
buscando conhecimento. Con-
seguir trazer uma atleta nesse 
nível é um sonho, uma realiza-
ção muito grande pessoal para 
mim”, finalizou. 

Hugo Petersen/CM

A história de Angela com o Taekwondo começou através do Projeto Esperança, em Petrópolis

Nos dias 24 e 25 de feverei-
ro de 2025, o Programa Mu-
nicipal IST/AIDS/Hepatites 
Virais, representado pela enfer-
meira Michelle Caetano, mar-
cou presença no 1º Encontro 
Nacional para o Fortalecimen-
to da Resposta à Mpox e Aids 
Avançada, realizado na Uni-
versidade Federal de São Paulo 
(UNIFESP), em São Paulo/SP.

O evento reuniu coordena-
ções estaduais e municipais, pro-
fissionais de saúde, especialistas 
e representantes da sociedade ci-
vil para discutir estratégias, desa-
fios e avanços no enfrentamento 
da aids avançada e da mpox. O 

objetivo foi promover a troca 
de experiências e a atualização 
técnica e programática, fortale-
cendo a resposta nacional a essas 
epidemias.

Como um dos municípios 
selecionados para participar 
do projeto piloto do Ministé-
rio da Saúde, o Programa IST/
AIDS de Nova Friburgo já im-
plementou o fluxograma e os 
exames diagnósticos (CRAG e 
TB LAM), beneficiando cerca 
de 100 pacientes. Essa iniciati-
va reforça nosso compromisso 
com a saúde da população e 
com a melhoria contínua dos 
serviços oferecidos.

Prefeitura de Friburgo marca presença 
em encontro nacional de Saúde

Ascom/PMNF

Evento foi realizado na Universidade Federal de São Paulo
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Turismo e cultura aliadas 
na região do Vale do Café
Corredor Ipiabas-Conservatória é traçado nos moldes da Serra Gaúcha

Os primeiros passos para 
Corredor Turístico e Cultural: 
Ipiabas/Conservatória começa-
ram a ser dados. A Secretaria de 
Turismo e Cultura de Barra do 
Piraí sediou uma reunião para 
planejar a nova rota que vai unir 
os dois os distritos, importantes 
destinos do Vale do Café.

O encontro foi organizado 
pelo assessor especial da Se-
cretaria Estadual de Turismo, 
Wanderson Farias, juntamente 
com os secretários de Turismo 
e Cultura, Tadeu Oliveira, de 
Barra do Piraí, e Antônio Car-
los Silva, de Valença. O plano é 
envolver produtores e empresá-
rios que, mesmo indiretamente, 
serão beneficiados e irão cola-
borar para o sucesso da rota. 

Turismo e cultura
A expectativa é de cresci-

mento nos distritos. Ipiabas 
promete agregar ao turismo de 
Conservatória e vice-versa, for-
talecendo tanto esse setor quan-
to o cultural, comercial, hote-
leiro e muitos outros. Assim, os 
municípios criarão um elo de 
união e potencialização de seus 
serviços turísticos e culturais.

-Hoje nós temos dois gover-
nos próximos e que dialogam. 
Isso só tem a acrescentar para 
nossa região. Com o corredor 
turístico, uma cidade irá com-
plementar o turismo da outra 

e construir um produto ainda 
melhor -afirmou Antônio Car-
los, chefe da pasta de Turismo e 
Cultura de Valença.

‘Fim de rivalidades’
Tadeu Oliveira ressaltou 

que os distritos não devem ser 
vistos como rivais no turismo, 
e sim como partes integrantes e 
complementares de sua rica his-
tória e cultura no Vale do Café.

-Ipiabas e Conservatória 
não podem ser tratadas como 
rivais do turismo, não podem 
ser concorrentes, um não pode 
ser apenas uma passagem para 
que a população chegue a ou-

tra. As atividades dos distri-
tos são complementares e irão 
reforçar tanto sua identidade 
quanto a do Vale do Café”, de-
clarou o secretário de Turismo 
e Cultura de Barra do Piraí.

Segundo Wanderson Farias, a 
proposta seguirá os moldes da Serra 
Gaúcha com Gramado e Canela.

-O Corredor Turístico e 
Cultural: Ipiabas/Conservató-
ria, seguirá o modelo de grande 
sucesso proposto no Rio Gran-
de do Sul com a integração de 
Gramado e Canela. Iremos 
munir esses destinos turísticos 
do Vale do Café e proporcionar 
seu crescimento em várias áreas, 

e isso só será possível por conta 
das nossas parcerias- apontou o 
Assessor Especial da Setur-RJ.

Também estiveram presen-
tes na reunião o presidente do 
Sicomércio de Barra do Piraí, 
Jorge Aiex; a analista de negó-
cios da Sebrae, Bruna Medei-
ros; o presidente do Sicomércio 
de Valença, Marco Torres; o re-
presentante da Associação dos 
Queijeiros, Rodrigo Du Vale; 
o presidente da Ascav, João 
Machado; além de empresários, 
representantes de pousadas e 
hotéis, da Universidade de Va-
lença (UniFAA), e outros inte-
grantes do trade turístico.

Divulgação/PMBP

Reunião discute integração entre os distritos de Barra do Piraí e Valença no interior do Rio

BM e iterj: regularização fundiária 
Barra Mansa, em conjun-

to com o Instituto de Terras e 
Cartografia do Estado do Rio 
de Janeiro (Iterj), avança no 
processo de Regularização Fun-
diária Urbana (Reurb) de mais 
áreas no município. Na quinta-
-feira, dia 27, equipes da Pasta e 
funcionários do estado foram à 
Comunidade Vista Bela – que 
fica no bairro Vila Independên-
cia –, visando avaliar os imóveis 
para que, em breve, os muní-
cipes possam obter o título de 
propriedade. A localidade con-
ta com aproximadamente 300 
casas e 800 moradores.

A secretária de Habitação, 
Linamar Carvalho, destacou 
como ocorre o acompanha-
mento das regularizações. 
“Aqui na Vila Independência 
estamos na fase do rastreio e 
topografia da área. Depois, 
vamos descrever toda a região 
que faz parte do programa da 
Secretaria de Habitação. A 
cada etapa feita, nós daremos 
continuidade para que as pes-
soas adquiram seu título de 
propriedade de seus imóveis, 
que é o objetivo de nosso tra-
balho”, explicou.

Linamar informou ainda 

que Barra Mansa conta atual-
mente com 20 núcleos, sendo 
que apenas três ainda estão 
na fase inicial de regulariza-
ção, incluindo a comunidade 
visitada nesta quinta-feira. “A 
parceria com o Governo do 
Estado, através do Iterj, é de 
grande importância. Os técni-
cos fazem a medição dos terre-
nos e sobrevoam com drones 
os pontos marcados, o que au-
xilia nosso trabalho para que o 
mapeamento da área seja feito 
com qualidade”, informou.

O vereador Eduardo Pi-
mentel acompanhou de perto 

o trabalho realizado e parabe-
nizou a secretária de Habita-
ção, o prefeito Luiz Furlani e o 
Governo do Estado pela preo-
cupação com a população de 
Barra Mansa. 

“Em breve, todos terão seus 
imóveis legalizados. Isso é um 
presente que o nosso prefeito 
Furlani, a Pasta de Habitação 
e o governo estadual trazem 
para nossa comunidade”, disse.  

A ação da Prefeitura com 
o Iterj terá sequência nesta 
sexta-feira, dia 28, na Co-
munidade do Kiss (no bairro 
Monte Cristo). 

Volta Redonda fecha parceria para 
a geração de emprego e renda 

A Prefeitura de Volta Re-
donda deu um importante 
passo rumo ao fortalecimento 
da inclusão social e do desen-
volvimento sustentável ao reali-
zar, nesta semana, uma reunião 
estratégica com a empresa Cin-
bal, do Grupo Incoflandres, 
juntamente com as secretarias 
municipais da Juventude (Se-
juv) e de Segurança Alimentar 
e Nutricional (Sesan). 

O objetivo do encontro foi 
formalizar uma parceria inova-
dora que resultará em projetos 
voltados para a geração de em-
prego, renda e a promoção de 
práticas sustentáveis, com espe-
cial atenção à reciclagem.

A reunião contou com a 
participação da secretária de 
Assistência Social, Rosane 
Marques; do Diretor Comer-
cial e de Relações Institucionais 
da Cinbal, Paulo Vieira Mon-
teiro; o Gerente de Pessoas da 
empresa, Ricardo Pires; o secre-
tário municipal da Juventude, 
Munir Francisco Filho; o secre-
tário de Segurança Alimentar, 
Fábio Buchecha; a diretora do 
Departamento de Proteção Bá-
sica (DPB), Cristiane Alves; e o 
deputado estadual Munir Neto.

Essa parceria visa a criação de 

novos projetos focados, principal-
mente, na inclusão de jovens entre 
14 e 24 anos no mercado de traba-
lho, além de fortalecer a sustentabi-
lidade por meio da economia cir-
cular, com ênfase na reciclagem e 
no reaproveitamento de materiais.

A secretária municipal de As-
sistência Social, Rosane Marques, 
ressalta que a parceria entre as se-
cretarias municipais e a iniciativa 
privada marca um compromisso 
com o futuro da juventude e com 
a sustentabilidade, abrindo novos 
horizontes para Volta Redonda.

Os projetos
Dentre os principais proje-

tos que serão implementados 
por meio dessa parceria, des-
tacam-se: Programa de Inclu-
são de Jovens no Mercado de 
Trabalho para jovens entre 14 
e 24 anos, que oferecerá capa-
citação, estágio e primeiro em-
prego, proporcionando uma 
entrada qualificada no mercado 
profissional.

O outro é o “Reciclagem 
e Sustentabilidade”. Feito em 
parceria com a Cinbal, serão 

implementadas ações que in-
centivem a reciclagem e a eco-
nomia circular, com foco na 
conscientização ambiental e no 
reaproveitamento de recursos, 
gerando também novas fontes 
de renda para a população.

Tem ainda o “Educação 
para o Futuro Sustentável”. 
São programas de educação e 
sensibilização ambiental serão 
realizados nas escolas e nas co-
munidades, com o objetivo de 
promover hábitos sustentáveis 
entre os jovens.

Divulgação/PMVR

Munir Neto participa de reunião entre secretarias municipais e iniciativa privada 
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Pinheiral promove café com 
aposentados e pensionistas

Gisele apresenta projeto 
contra ‘arminhas de gel’

Confusão e riscos

Patrulha escolar

Estreitar laços

Eventos para 2025

O Fundo de Previdência 

de Pinheiral - o Pinheiral-

Previ - realizou um café 

da manhã especial para 

aposentados e pensionis-

tas na quinta-feira (27), 

no salão de eventos Stilo. 

O evento reforçou o com-

promisso da gestão mu-

nicipal com a valorização 

e qualidade de vida dos 

segurados, proporcionan-

do um momento de reen-

contro, troca de informa-

ções e boas conversas. O 

café reuniu 168 aposenta-

dos e pensionistas, além 

do prefeito Luciano Mu-

niz, vice-prefeito Jaílson 

Rodrigues, secretários 

municipais, o presidente 

do Fundo de Previdência, 

Fábio Groetaers e os vere-

adores Charlinho, Canário, 

Ronilton do Cruzeiro e Tâ-

nia Amorim.

A vereadora Gisele Klinger 

apresentou projeto de lei 

à Câmara Municipal pe-

dindo a proibição e fabri-

cação das conhecidas “ar-

minhas de gel”. A medida, 

segundo ela, visa garantir 

mais segurança as nossas 

crianças e adolescentes. 

“No Brasil, já há casos de 

crianças que perderam a 

visão por conta desse tipo 

de ‘brinquedo’. Em breve 

o projeto deverá ir a ple-

nário para votação”, disse. 

No final do ano passado, 
as arminhas viraram uma 

febre entre crianças e 

adolescentes e causaram 

polêmica no município, 

que  fez uma força-tarefa 

contra o “brinquedo”.

No início de dezembro, 

quando o uso das armi-

nhas eclodiu, aconteceu 

uma reunião com repre-

sentantes da segurança 

pública -Semop, Polí-

cia Civil, Polícia Militar e 

Guarda Municipal - e en-

tidades com objetivo de 

evitar transtornos e pre-

servar a integridade físi-

ca de quem brinca com 

as armas de plástico. Na 

ocasião, havia registros de 

confusão e riscos por con-

ta da onda de arminhas.

A Patrulha Escolar chegou 

a apreender  duas armas 

de gel em uma escola no 

Laranjal, bairro de classe 

média em Volta Redonda. 

Tudo isso depois de de-

núncia de que alunos es-

tariam fazendo disparos 

dentro das salas de aula. 

Em algumas cidades do 

país, as tais arminhas fo-

ram proibidas e a chega-

da do Carnaval preocupa 

autoridades novamente, 

com o uso inadequado do 

“brinquedo”.

O presidente do Fundo 

de Previdência, Fábio 

Groetaers, ressaltou a re-

levância da iniciativa e a 

missão dada pelo prefeito 

Luciano Muniz de cuidar 

das pessoas, garantindo 

que novas ações estão 

sendo planejadas. “Nos-

so objetivo é não apenas 

garantir a segurança pre-

videnciária, mas também 

promover momentos de 

lazer e integração para 

os nossos aposentados 

e pensionistas. Esse café 

da manhã foi apenas o 

começo de um ano reple-

to de eventos pensados 

para eles”, disse Fábio, 

presidente do Fundo de 

Previdência.

Foram anunciados even-

tos programados ao lon-

go do ano, como uma 

viagem, um jantar dan-

çante e uma festa de 

Natal. O prefeito Lucia-

no Muniz destacou a im-

portância de fortalecer o 

vínculo com os aposenta-

dos. “Nosso compromisso 

é cuidar das pessoas, e 

isso inclui quem dedicou 

anos de trabalho ao nosso 

município. Esses encon-

tros são uma forma de 

estarmos mais próximos, 

garantindo acolhimento 

e informações essenciais 

para que todos possam 

aproveitar seus direitos 

com tranquilidade e se-

gurança”, disse. 

Divulgação/PMP

Reprodução/Redes sociais

Luciano Muniz durante e encontro em Pinheiral

Projeto de vereadora de VR ainda irá à votação

POR SONIA PAES
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Quatis promove capacitação 
sobre higiene no Carnaval

Barra Mansa promove o
primeiro CarnaPetBM

Atrações do evento

Limpeza no Carnaval de Angra

Ônibus e táxi

Esquema de trânsito em Quatis

A prefeitura de Quatis pro-

moveu, na última quinta-

-feira (20), no Centro de 

Atendimento ao Traba-

lhador e Empreendedor 

(CATE), uma capacitação 

sobre boas práticas de 

higiene e manipulação 

de alimentos para ven-

dedores ambulantes. O 

objetivo foi capacitar os 

comerciantes que estarão 

vendendo alimentos nas 

ruas durante o carnaval 

na cidade, que começa 

nesta sexta-feira (28) e se-

gue até terça-feira (04). A 

capacitação foi realizada 

pela equipe da Divisão de 

Vigilância Sanitária e Am-

biental (VISA), da Secre-

taria Municipal de Saúde 

(SMS). A iniciativa visou 

garantir maior segurança 

alimentar durante os dias 

de festividade.

O Parque Jardim das Pre-

guiças, em Barra Mansa, 

será palco de diversão para 

os animais. A prefeitura irá 

promover das 08h às 11h, 

o CarnaPetBM, um even-

to voltado especialmente 

para os animais de estima-

ção. Segundo o secretário 

de Proteção e Bem-Estar 

dos Animais, Carlos Rober-

to de Carvalho, o Beleza, a 

escolha do local se deu por 

conta das condições ideais 

para os animais nesta épo-

ca de calor intenso. “O Par-

que que é um ambiente 

agradável e ponto de en-

contro de muitos, mas nes-

te sábado se transformará 

em um verdadeiro baile de 

carnaval”, afirmou.

Entre as atrações do 

evento, destacam-se a 

premiação das melhores 

fantasias, que promete es-

timular a criatividade dos 

tutores. Também serão 

disponibilizados pontos de 

hidratação e opções de ali-

mentação saudável para 

os pets, uma preocupação 

essencial em dias quentes. 

Outros serviços oferecidos 

serão a vacinação antirrá-

bica, a feira de adoção de 

pets abandonados e o pré-

-cadastro para castração.

Para garantir a limpeza 

de Angra dos Reis duran-

te o Carnaval, a prefeitura 

implementara diversas 

medidas especiais. A pri-

meira sera a ampliacao 

nos dias de recolhimento 

de lixo comum nos bair-

ros. Outra medida sera o 

Bloco da Varricao, com 

equipes de varredores 

acompanhando a passa-

gem dos blocos, tanto no 

centro quanto nos bairros. 

Até às 18 horas, o ônibus 

irá realizar o percurso pela 

Rua Nossa Senhora do 

Rosário (Praça Dr. Teixei-

ra Brandão), seguindo na 

Rua Pessoa de Barros e 

prosseguirá com o trajeto 

normal. Após às 18 horas, 

o percurso do ônibus será 

pela Rua Dona Cirene 

(sentindo Biquinha), vi-

rando na Rua Delfin Fróes 
e, por fim, na Rua Coronel 
José Leite, seguindo com 

o trajeto normal. O ponto 

de táxi ficará na Rua Nos-

sa Senhora do Rosário, no 

trecho entre a Pastelaria 

LLYNI e a Estação do Suco 

(em frente ao nº 368), du-

rante todos os cinco dias 

de festividade.

A prefeitura de Quatis 

também informou que o 

esquema de trânsito du-

rante o Carnaval, no centro 

da cidade, terá algumas al-

terações nas proximidades 

do evento. A Rua Nossa Se-

nhora do Rosário, e partes 

das Ruas Prof. Pessoa de 

Barros, Coronel José Lei-

te e João Tibúrcio ficarão 

fechadas; A Rua Coronel 

Alfredo Soares de Oliveira 

estará livre na sua integra-

lidade para o trânsito de 

veículos; Durante as festi-

vidades, o fechamento das 

ruas citadas acontecerá a 

partir das 18 horas, poden-

do haver interdição fora do 

horário previsto, em casos 

de necessidade. 

Divulgação

Divulgação/PMBM

 O objetivo foi capacitar os comerciantes

Evento acontecerá no Parque Jardim das Preguiças

Fluxo de Carnaval deve chegar 
a 780 mil veículos em rodovia
Concessionárias formam estratégias para a movimentação no feriado 

Com o feriado de Carnaval e 
o aumento do fluxo de veículos 
nas estradas, as concessionárias 
de todo o país se organizam para 
promover segurança e conscien-
tização aos motoristas, oferecen-
do também meios de socorro.

A CCR RioSP, concessioná-
ria responsável pela administra-
ção da Rodovia Presidente Du-
tra, estima que mais de 780 mil 
veículos circulem na via durante 
todo o carnaval, desta sexta-feira 
(28) até terça (4). Além de re-
forço nas equipes operacionais, 
viaturas serão posicionadas em 
pontos estratégicos das rodo-
vias. A concessionária também 
distribuirá informativos com 
instruções de viagem, principal-
mente com as orientações de que 
bebida e direção não combinam 
e exibirá essa e outras mensagens 
de viagem segura nos Painéis de 
Mensagem Variável (PMVs) ao 
longo das rodovias.

Já a Concessionária K-Infra 
Rodovia do Aço, responsável 
pela operação de 200,4 quilô-
metros de extensão da BR-393 
no Sul do Estado do Rio de Ja-
neiro, espera que 22 mil veículos 
circulem diariamente pela via 
durante o Carnaval, registrando 
um aumento de 10% em relação 
a circulação normal. 

Para programar a viagem 
com tranquilidade, a CCR 
orienta os motoristas que evi-
tem os horários de maior fluxo. 
Na Via Dutra, no trecho São 
Paulo, sexta-feira (28) das 13h 
às 19h e no sábado (1) das 6h às 
16h serão os horários de pico. Já 
para o trecho Rio de Janeiro, os 
horários de pico são na sexta-fei-
ra (28) das 8h às 18h e sábado 
(1) das 7h às 16h.

Já no retorno do feriado, no 
trecho São Paulo da Via Dutra, 
o maior fluxo está previsto para 
acontecer das 11h às 18h. No tre-
cho Rio de Janeiro, a previsão é 
que o pico ocorra das 11h às 17h.

Na BR-393, segundo a K-In-
fra, os períodos de maior movi-
mento acontecerão nesta sexta 
e sábado, durante a ida, e nas 
próximas terça e quarta-feira, no 

retorno, especialmente nos tre-
chos próximos a Volta Redonda, 
Três Rios e Além Paraíba.

Reforço e 
recomendações

O Centro de Controle Ope-
racional (CCO) acompanhará 
toda a operação na Rodovia 
Dutra, em conjunto com Polí-
cia Rodoviária Federal (PRF). 
“Nosso monitoramento aconte-
ce 24 horas por dia. Toda a nos-
sa equipe de operações, seja no 
CCO ou na rodovia, acompa-
nham a movimentação o tempo 
todo para auxiliar o cliente du-
rante a viagem. Em caso de ne-
cessidade de apoio, nossa equipe 
pode ser acionada pelo aplicati-
vo CCR Rodovias, whatsApp 
ou pelo 0800. Além disso, nossas 
equipes fazem rondas recorren-
tes ao longo das duas rodovias e 
caso identifiquem alguma ocor-
rência auxiliam o motorista”, 
ressalta o gerente de Operações 
da CCR RioSP, Rodolfo Borrel.

Para que os viajantes tenham 
uma viagem e segura, ambas as 
concessionárias reforçam a im-
portância de revisar o veículo 
antes de viajar; usar o cinto de 
segurança; verificar o nível de 
combustível, água no radiador, 
sistema de freios, faróis e lanter-

nas; e dirigir com atenção du-
rante todo o percurso, evitando 
o uso de celulares, respeitando 
sinalizações e limites de veloci-
dade, mantendo uma distância 
segura do veículo da frente; e 
evitando substâncias que com-
prometam a aptidão para dirigir. 

Atendimento 
A CCR RioSP oferece ser-

viços de apoio ao cliente como 
atendimento mecânico emer-
gencial ágil e feito por uma fro-
ta de guinchos leves e pesados; 
mais de 20 bases de atendimen-
to; socorro por meio de equipes 
de resgate disponíveis para mo-
toristas e passageiros nas rodo-
vias através dos canais de conta-
to; ponto de Parada e Descanso 
para caminhoneiros na Via Du-
tra, em Pindamonhangaba (SP) 
e em Itatiaia (RJ); aplicativo 
(CCR Rodovias) que monitora 
em tempo real as rodovias e aler-
ta sobre interdições e acidentes 
no trecho; e contato pelo What-
sApp (11) 2795-2238, ou pelo 
número 0800 0173536.

A K-Infra, por sua vez, par-
ticipa da campanha nacional 
“Desacelere. Seu bem maior é a 
vida”, alertando motoristas so-
bre os perigos do consumo de 
álcool, substâncias psicoativas e 

direção. A concessionária dispo-
nibilizará o serviço de cinco am-
bulâncias, uma UTI móvel, cin-
co guinchos leves, dois guinchos 
pesados, dois caminhões-pipa 
e quatro veículos de inspeção. 
Os motoristas terão apoio nas 
cinco bases do SAU, localizadas 
em Sapucaia, Três Rios, Paraíba 
do Sul, Vassouras e Barra do Pi-
raí, com sanitários, fraldário e 
contato direto com a central de 
atendimento.

Em caso de emergência ou 
para relatar condições perigo-
sas na rodovia, o contato com a 
K-Infra pode ser feito pelo núme-
ro 0800 2853 393. Pessoas com 
deficiência auditiva podem utili-
zar o número 0800-0959-393

Obras 
Durante o período, os ser-

viços que necessitam de novas 
interdições temporárias de faixas 
de rolamento como: recuperação 
de pavimento, roçada e pintura de 
sinalização serão suspensos. As ati-
vidades de desmonte de rochas na 
Serra das Araras terão uma pausa 
entre os dias 4 e 6 de março e serão 
retomados na semana seguinte, 
entre os dias 11 e 13 de março, 
das 13h às 15h. A pausa acontece 
devido ao período de maior movi-
mento na rodovia. 

Reprodução

Equipes de concessionárias distribuem informativos e disponibilizam socorro nas estradas

A Prefeitura de Angra dos 
Reis promoveu uma reunião 
para esquematizar a segurança 
municipal no Carnaval 2025. 
O encontro contou com o 
prefeito Cláudio Ferreti, a co-
mandante do 33º BPM, tenen-
te-coronel Amanda Neves, o 
secretário de Segurança Públi-
ca, Douglas Barbosa, e o secre-
tário de Ordem Pública, Fabrí-
cio Carraro.

A Polícia Militar iniciou já 
na última quarta-feira (26) o 
policiamento nos blocos e des-
tacou que o município contará 
com o apoio de tropas exter-
nas para reforçar a segurança. 
“Além do nosso efetivo local, 
teremos o apoio do comando 
intermediário, que está envian-
do mais policiais para garantir 
a segurança em todos os even-
tos”, ressaltou a tenente-coronel 
Amanda Neves.

A Prefeitura também pro-
moveu uma reunião com o 
delegado da Polícia Civil, Ro-
berto Ramos, e o comissário 
de polícia, Fausto Curi Vitari 
Júnior, para discutir políticas 
públicas voltadas à segurança 
da cidade. O delegado reafir-
mou o compromisso da Polícia 
Civil em intensificar as ações de 
segurança e contribuir para a 
sensação de ordem e proteção.

— Estamos à disposição da 
população de Angra dos Reis e 
trabalharemos duro para apri-
morar a segurança na região, 
especialmente durante o Car-
naval — declarou.

O secretário de Seguran-
ça Pública, Douglas Barbosa, 
ressaltou que diversas medidas 
serão adotadas para coibir pos-
síveis incidentes e proporcio-
nar tranquilidade aos foliões. 
“Entre as ações previstas estão a 
ampliação da presença policial 
nas ruas, bloqueios estratégicos 
e fiscalização rigorosa para evi-
tar excessos”, pontuou.

Durante os encontros, o 
prefeito destacou a importân-
cia da articulação entre os ór-
gãos públicos.

Carnaval 2025
A programação do Carna-

val de Angra começou na úl-
tima quarta-feira (26). A folia 
contará com 80 blocos de rua 
desfilando por diversos pontos 
da cidade, além de shows na 
Praia do Anil e apresentações 
musicais em sete bairros.

Serão sete dias de festa, com 
desfiles de blocos acontecendo 
de dia e à noite, em ritmos que 

vão do samba ao rock, sem dei-
xar de lado as tradicionais mar-
chinhas. A programação segue 
até terça-feira (4).

Para fomentar o Carna-
val e incentivar os blocos de 
rua, a Prefeitura, por meio 
da TurisAngra, destinou R$ 
381.700,00 em apoio cultural. 
O valor foi dividido entre 61 
agremiações que se inscreveram 
por meio de um credenciamen-
to, fortalecendo ainda mais a 
festa no município.

A programação completa 
está disponível no link: angra.
rj.gov.br/carnaval2025.

angra dos Reis reforça segurança  
durante toda semana do Carnaval

Divulgação

Prefeitura 
e forças 
policiais 
alinharam 
estratégias 
de segurança
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O Rio está de parabéns!


